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abbandonando tutto e tutti, perché non 
trovavo prospettive o spunti in quei luoghi. 
Trasferendomi a Roma, ho scoperto che le 
radici mi tiravano sempre di più, e i ragiona-
menti che facevo a tavola con lui in merito 
all’acciaieria mi hanno spinto a far diventa-
re tale questione di vitale importanza. Dal 
2012, anno in cui la magistratura ha messo 
sotto sequestro gli impianti, partecipo a di-
battiti sul tema.
Stiamo parlando di una storia di ‘mobbing’, 
dato che questi venivano definiti veri e pro-
pri ‘reparti lager’ quando si fa riferimento ai 
79 dipendenti che si trovavano in questo set-
tore dedicato a chi creava problemi”. 

Regista e protagonista del film, un’am-
bivalenza complicata. “Io non avrei volu-
to interpretare il protagonista, per cui avevo 
offerto il ruolo ad Elio Germano, proprio 
per vivere quest’esperienza dal punto di vi-
sta registico. Studiando con lui, mi suggerì 
di interpretare proprio Caterino Lamanna, 
perché avevo una preparazione e una sto-
ria alle spalle che nessun altro avrebbe po-
tuto avere, tanti erano i dettagli e le storie 
che avevo in mano. Devo però sottolineare 
che ‘Palazzina Laf’ parla soltanto delle ve-
rità processuali, anche se per realizzarlo 
ho sentito tanti racconti diversi, magari più 
affascinanti. La scelta è ben precisa, perché 
non voglio che nessuno possa lamentarsi di 

Per evitare di ripetere ciclicamente gli 
stessi errori è necessario ricordare, im-

parare, divulgare. È un atteggiamento che 
Michele Riondino, attore di numerosi film 
e serie di grande successo, sta sposando 
appieno. Il tarantino è stato ospite illustre 
al Cinema Teatro San Timoteo di Casal Pa-
locco, dove per l’occasione i ragazzi del 
Liceo Statale Democrito hanno potuto ve-
dere Palazzina Laf, la sua prima esperienza 
come regista (nonché l’ennesima da pro-
tagonista). Nel film, Riondino racconta i 
fatti accaduti all’interno dell’acciaieria di 
Taranto (ex Ilva) facendo luce sulla que-
stione del mobbing subito dai dipendenti 
e puntando il faro su questioni di salute e 
inquinamento fondamentali già all’epoca, 
ma oggi ancor di più. Poi un numeroso 
scambio di opinioni con i palocchini, in un 
evento che conferma la volontà del quar-
tiere ad accogliere ogni tipo di iniziativa 
culturale.

Come nasce l’idea di Palazzina Laf? 
“Anzitutto è bene dire che la mia posizione 
rispetto all’azienda ha sempre trovato in 
mio padre, operaio all’ex Ilva, un degno con-
traddittorio. C’è poi da fare una premessa 
fondamentale: io sono scappato dalla mia 
città natale. Ho sempre sognato di partire, 

Michele Riondino
OSPiTE A CASAL PALOCCO PER ‘PALAzziNA LAf’
“CON i RAGAzzi RiTORNO GiOvANE, uN PiACERE

PARLARE CON LORO” 

di Pietro Corso

MiCHELE RiONDiNO, CLASSE 1979,
è CONOSCiuTO ANCHE PER LA 
SERiE Tv IL GiOvANE MONTALbANO. 
PALAzziNA LAf è LA SuA PRiMA 
ESPERiENzA DA REGiSTA.

quanto si vede nel 
prodotto finale. 
Tutto quello che c’è 
è dimostrabile con 
delle prove”.

Il protagonista, 
Caterino Laman-
na, è un perso-
naggio molto ar-
ticolato. Come lo 
si può definire? 
“Anzitutto non mi 
piacciono gli eroi. 
Trovo più interes-
sante raccontare 
dei personaggi che 
abbiano delle sfu-
mature, che non 
siano perfetti. Nel 
caso del film, non 
si tratta né di un 
eroe né di un antie-
roe. Gli altri perso-
naggi sono frutto 
di studi approfon-
diti e di innesti; 
ognuno di loro ha 

varie sfaccettature prese dai caratteri di chi 
davvero lavorava all’ex Ilva. Caterino fa un 
po’ storia a sé, perché è un personaggio ispi-
rato ad un fatto non accaduto all’acciaieria 
ma alla FIAT di Torino, diversi anni fa. Non 
volevo che lo spettatore si immedesimasse 
nelle sue scelte e nel suo atteggiamento. Il 
protagonista di questo film è un carnefice, 
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• Fornitura e montaggio standard Condizionatore 
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ma che al tempo stesso è privo di strumenti 
per riconoscere che è anche la vittima di sé 
stesso. La sua condizione somiglia a quella 
dei tarantini in tutti questi anni, ed è il frutto 
di un esperimento sociale che dovrebbe in-
teressare tutti”. 

Come ha reagito suo padre sapendo 
del film sull’acciaieria? “Mio padre, come 
sempre quando sa che partecipo a temi ri-
guardanti Taranto e le sue problematiche, 
rabbrividisce. Questo perché c’è sempre un 
condizionamento, un timore che è stato ali-
mentato negli anni dall’azienda. Mio padre 
è inevitabilmente influenzato da ciò che ha 
vissuto, e mi ha sempre messo in guardia in 
merito a ciò che dico o faccio. È stato il primo 
a leggere i copioni del film, e ne è uscito sol-
levato anche perché come detto ci sono solo 
verità processuali. Adesso però trema per il 
futuro”.

Che consiglio ti senti di dare ai ragaz-
zi che hai incontrato? “A loro consiglio di 
non avere fretta. Da piccolo sbagliai com-
pletamente la scelta del liceo, ad esempio. 
La cosa che questi ragazzi devono capire è 
che ciò che sono oggi sarà probabilmente 
una versione molto diversa da quello che 
saranno domani. Per cui è bene non correre, 
conoscersi e osservare quanto più possibile 
quello che si ha intorno, mettendosi nei po-
sti giusti ma anche in quelli sbagliati”. 

Quanto è importante per te parteci-
pare ad eventi come questo? “Per me è 
sempre bello parlare del film e raccontarmi 
attraverso esso. Mi piace soprattutto farlo 
con i ragazzi, perché questo prodotto na-
sce anche per dar voce ai miei ricordi e alle 
mie esperienze, legate alla mia partenza 
una volta finita la scuola a Taranto. ‘Palaz-
zina Laf’ è ambientato nel 1997, quindi rac-
contarlo a loro è un po’ come far parlare il 
Michele di quell’epoca, che era ancora un 
ragazzo come loro sono oggi”.
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“Studiate, leggete, informatevi!“
IL MESSAGGiO Di NiCOLA GRATTERi
Ai GiOvANi DEL LiCEO DEMOCRiTO

può boicottare quel negozio. Voi ragazzi di 
15-18 anni potete boicottare il bar o il pub 
che è gestito dalla mafia. Prendere posizione 
da subito su cose apparentemente banali o 
innocue è importante, perché è un modo di 
ragionare, di costruire la vostra personalità, 
il vostro carattere, le vostre scelte di campo. 
La peggiore cosa è l’apatia, è pensare che 
non è importante, che tanto a voi non cam-
bia niente.”

Come si è evoluta la mafia nel corso 
dei decenni? “Le mafie per esistere hanno 
bisogno di un consenso popolare. Le mafie 
sono contemporanee. Cambiano, mutano 
col mutare sociale. Ci somigliano sempre di 
più. Sono contemporanee perché utilizzano, 
sfruttano tutte le opportunità che sfruttiamo 
noi. Noi usiamo internet? Le mafie usano In-
ternet. Noi usiamo la tecnologia più evoluta? 
Loro usano la tecnologia più evoluta. Vi fac-
cio un esempio: fino a qualche anno fa, per 
far arrivare 2.000 kg di cocaina a Roma, la 
‘Ndrangheta, ad esempio, mandava in Sud 
America dei broker, cioè delle persone che 
andavano lì a trattare, a parlare del carico 
di cocaina, a comprarla. Poi bisognava rivol-
gersi a un’organizzazione criminale, in ge-
nere di origine panamense, che forniva il ca-
rico di copertura, il comandante della nave 
e l’equipaggio. Oggi, grazie alla tecnologia, 
non è più necessario fare questo. Ci si rivol-
ge ad un hacker che attraverso un software 
riesce a entrare nel dark web. Ma che cos’è il 
Dark Web? Se Internet è un lago, il dark web 
è l’oceano. Possiamo comprare il corpo di 
una persona, possiamo comprare un’arma 
da guerra, possiamo comprare 2.000 kg di 
cocaina. Quindi io, seduto su questa sedia, 
posso ordinare 2.000 kg di cocaina e pagarli 
senza essere rintracciato con moneta elet-
tronica. Quindi voi capite, nel corso di questi 
decenni, quanto si è evoluta la tecnologia a 

Nella giornata di mercoledì 19 febbraio, 
il Liceo Democrito ha avuto il piacere 

di accogliere un personaggio molto im-
portante: il magistrato e saggista Nicola 
Gratteri, il quale dal 13 settembre 2023 è 
procuratore della Repubblica presso il tri-
bunale di Napoli. Durante l’evento, dopo 
una breve presentazione da parte del diri-
gente scolastico, Nicola Gratteri si è messo 
a disposizione dei ragazzi per rispondere 
alle loro domande sul suo lavoro e chiarire 
aspetti del suo ultimo libro scritto in col-
laborazione con Antonio Nicaso, Una cosa 
sola. I ragazzi hanno sfruttato l’occasio-
ne per conoscere meglio la mafia, capire 
come riconoscerla e come contrastarla, 
ma soprattutto per ascoltare le parole di 
un uomo simbolo del conflitto tra lo stato 
e le organizzazioni criminali, un conflitto 
che si può vincere.

Qual è il consiglio più grande che si sen-
te di dare ai ragazzi? “Quello che posso 
dire ai ragazzi è: leggete e informatevi, per-
ché la cultura non è nelle notizie che guar-
date sul telefonino; il 50% delle notizie che 
vedete lì sono false o non rispondono alla ve-
rità. Allora cercate di leggere, di studiare per 
capire il mondo degli adulti, per non essere 
fregati da loro. Spesso avete sentito dire da 
loro che il futuro è di voi giovani: vi stanno 
fregando. Il futuro è di tutti. Il futuro è di un 
vecchio di 90 anni, il futuro è di un bambino 
di 2 anni. Cosa voglio dire? Faccio un esem-
pio: ci sono due supermercati, uno a nord e 
uno a sud del paese. Il vecchio di 90 anni, se 
va a comprare il latte nel supermercato ge-
stito dalla mafia o nel supermercato gestito 
da persone perbene, fa una scelta, e condi-
ziona per lo 0,001% il futuro economico di 
quel territorio. Quindi il vecchio di 90 anni 

e come le mafie sfruttano queste possibilità 
tecnologiche”.

Dove trova il coraggio per andare avan-
ti ogni giorno con il suo mestiere?
“Il coraggio proviene dalla motivazione, del-
le scelte di campo che ognuno di noi ha fatto 
nella vita. Quando andavo alle scuole me-
die, le mie scelte di campo erano state prese. 
Sopportavo i figli degli ‘ndranghetisti che si 
comportavano da piccoli ‘ndranghetisti. Per 
questa scelta di campo è fondamentale la 
famiglia. Nascere in una famiglia di persone 
oneste è una fortuna; nascere in una fami-
glia di disonesti, di delinquenti, di faccendieri 
è una disgrazia per un bambino, perché da 
adulto, nel 99% dei casi, il bambino somi-
glierà ai genitori. Spesso si carica tutto sulla 
scuola, no? Secondo me dovremmo pagare 
meglio gli insegnanti, perché i ragazzi ragio-
nano in base a ciò che gli viene insegnato. 
Quando io avevo la vostra età, guardavo 
l’insegnante con ammirazione. Noi vedeva-
mo in quella persona un pozzo di scienza e 
quindi da grandi volevamo essere come lui”.

Ripensa ogni tanto ai traguardi ottenu-
ti nella vita? “Ci sono state tante cose belle 
che ho fatto nella vita: la cosa che ti rimane 
più impressa è quando riesci a rendere più 
vivibile la vita alle persone; la cosa più bella è 
quando riesci a far ritornare il sorriso da una 
parte offesa, a una persona che ha subito 
umiliazioni, soprusi, angherie da parte del-
le mafie, dei potenti. Ottenere un risultato e 
far tornare il sorriso ai deboli, gli ultimi, ti dà 
grande soddisfazione, ed è quella la benzina 
che ti fa andare avanti”.

Quali legami ci sono tra le mafie italiane 
e quelle estere? “Ovviamente le mafie sono 
globalizzate, non ci sono più confini. Per par-
larti di rapporti tra mafie, quello che mi vie-
ne in mente, in questo momento, è la mafia 
albanese, che è molto ricca e potente che ha 
iniziato negli anni passati a lavorare con la 
‘Ndrangheta. Quest’ultima gli ha subappal-
tato l’importazione della cocaina in Europa 
attraverso un accordo economico che ha 
avvantaggiato entrambe. Le mafie sono in 
continua evoluzione e c’è sempre più un in-
treccio, un abbraccio tradi esse. Le mafie non 
sono razziste, interagiscono con chi possono 
fare business senza guardare lingua o colore 
della pelle e non hanno ideologie politiche”.

di Giulio Guatteri - Liceo Statale Democrito

Foto crediti: Paolo Ferro

Gratteri durante il firmacopie
di “Una cosa sola”
Foto crediti: Paolo Ferro
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La Società Generale Immobiliare, nel 
progetto di marketing che si appresta-

va a lanciare, vedeva già nei piloti dell’A-
litalia e nei lavoratori dello scalo romano, 
alcuni dei possibili acquirenti delle nuove 
unità abitative. L’Immobiliare incentrò il 
cuore del proprio progetto proprio sulle 
caratteristiche della popolazione residen-
te. La condizione per il successo commer-
ciale e, soprattutto, per la vitalità del quar-
tiere, era quella di avere una popolazione 
socialmente composita. In una relazione 
del 1973 si legge: “Si è constatato che la 
popolazione attiva espressa dalle famiglie 
già insediate è composta in prevalenza 
(quasi due terzi), da impiegati e funzionari 
pubblici, mentre il 10 per cento esercita 
professione libera, un 9 per cento attività 
commerciali e un 4 per cento appartiene 
alla categoria degli industriali e dirigenti 
d’azienda. I piloti e i funzionari di com-
pagnie aeree costituiscono quasi il 15 per 
cento della popolazione attiva residente 
nel quartiere. C’è anche un 2 per cento 
dei residenti che viene dall’estero, il 7 per 

cento da altre città italiane, mentre il re-
stante 91 per cento di chi aveva deciso di 
comprare nel quartiere veniva da Roma. 
Erano ancora pochi i commercianti, ma si 
prevedeva che ne sarebbero arrivati molti 
con la messa in funzione del nuovo cen-
tro commerciale, ‘Le Terrazze’”. Questi i 
pionieri di Casal Palocco dei primi anni di 
vita del quartiere. Veniva, infine, sottoli-
neato che anagraficamente la prevalenza 
era di famiglie giovani. Palocco nasce, fin 
dall’inizio, come un quartiere per la vita 
giovane.

Nascita de La Gazzetta
Nel 1969 erano stati consegnati gli im-
pianti sportivi dell’esistente “Associazione 
Polisportiva Palocco”, nata per iniziativa 
dei residenti, con finalità di praticare at-
tività sportive varie. Ed è sempre a cura 
della stessa Polisportiva che fu avviata la 
pubblicazione del periodico La Gazzetta 
di Casal Palocco il cui primo numero uscì 
nel novembre 1968. La rivista costituì per 
il quartiere un forte elemento di autono-
mia, un vero magazine mensile, a distri-
buzione gratuita, molto seguito, edito 
dalla Polisportiva e diretto per molti anni 
da Fabrizio Schneider, già giornalista di 

Radio Rai e portavoce 
di Alcide De Gasperi, 
all’epoca in cui era Pre-
sidente del Consiglio. 
Schneider era scritto-
re, poeta, fotografo, 
dotato di grandissima 
sensibilità e umanità, 
che guidò per molti 
anni con entusiasmo, 
zelo, e grande stile il 
giornale del quar-
tiere, tant’è che nel 
1985 il Corriere del-
la Sera, in un’inchie-
sta sulla stampa lo-
cale della Capitale, 
aveva classificato 
il mensile come 
uno dei migliori 
periodici di infor-
mazione del pa-
norama romano. 
“La Gazzetta di 
Casal Palocco – 
scrisse il famoso 
quotidiano mi-
lanese – ha una 
tiratura di 7.500 
copie e viene di-

stribuita casa per 
casa in tutto il quartiere. È una rivista ben 
rilegata, fatta con carta patinata, dedica 
molto spazio allo sport e alla protezione 
degli animali. Ha un’intera pagina in lin-
gua inglese perché,  nel suo piccolo,  vuo-
le essere conosciuta anche dagli stranieri 
che abitano nel quartiere di Casal Palocco.

Radio Privata
Il quartiere ha avuto, in passato, anche una 
Radio privata: Radio Casalpalocco Stereo 
che – come scrisse Enrico Martinelli, pro-
prio sulla nostra Gazzetta, in occasione 
della fine della bella avventura: “È uscita 
dall’etere il 17 giugno 1984 dopo due anni 
e mezzo di trasmissioni in cui si è sempre 
dibattuta tra grosse difficoltà economi-
che. A fondarla erano stati un gruppo di 
ragazzi sui 18 anni, con un capitale socia-
le di due o trecento mila lire e con delle 
apparecchiature di fortuna, che, a loro 
dire, non trovarono mai un’eccessiva col-
laborazione da parte dei commercianti di 
Palocco”. L’apoteosi della Radio fu la festa 
di Martedì Grasso del carnevale del 1984, 
organizzata nei capannoni del Centro So-
ciale Polivalente di via Gorgia di Leontini, 
un grande successo che però non ebbe 
un seguito.

di Libero Delbuono
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Nel cuore del quartiere, tra le strade 
che hanno visto crescere generazioni 

di residenti, la farmacia dell’Isola 46 è ri-
uscita a mantenere nel tempo una strut-
tura a conduzione famigliare. Fondata nel 
1978 dalla Dottoressa Giuliana Palmiotti, 
è oggi guidata da sua figlia, Micaela Calò, 
che ne porta avanti la visione gestionale. 
La farmacia, dunque, non è solo un pun-
to di riferimento per la salute, ma un’isti-
tuzione radicata nella vita quotidiana del 
quartiere. In un’epoca in cui la grande 
concorrenza tende a standardizzare il ser-
vizio, questa farmacia ha scelto di punta-
re sul rapporto umano con il cliente. Qui, 
infatti, gli acquirenti non sono semplici 
numeri, ma volti familiari che vengono 
ogni giorno. Il ruolo della farmacia non si 
esaurisce però nella semplice vendita di 
prodotti bensì è anche un motore sociale 
nella comunità: vengono infatti organiz-
zati diversi eventi per i bambini durante le 
varie festività in cui si creano momenti di 
aggregazione. La farmacia dell’Isola 46 va 
quindi oltre il semplice impegno dell’eser-
cizio commerciale con il desiderio di resti-
tuire al quartiere ciò che questa attività ha 
ricevuto negli anni.

Quando è stata fondata la farmacia e 
come è cambiata nel corso degli anni? 
“La farmacia è stata presa da mia mamma, 
la dottoressa Giuliana Palmi, nel 1966. Ha 
aperto con un piccolo negozio che si è poi 
ingrandito nel tempo. Ormai è da più di 47 
anni che prima mia madre e poi io la gestia-
mo, mantenendo questa struttura organiz-
zativa. Nel corso degli anni, la farmacia è si-
curamente cambiata anche solo per le leggi 
e le tante disposizioni mediche modificate, 
ma noi rimaniamo sempre gli stessi”.

Qual è l’aneddoto più interessante le-
gato alla storia della vostra farmacia? 
“Hanno frequentato questa farmacia parec-
chi personaggi del mondo televisivo, calci-
stico, gente famosa. Ci teniamo comunque a 
dire che le persone per noi sono tutte uguali, 
cerchiamo quindi di mantenere sempre un 
rapporto cordiale, fiduciario e soprattutto 
disponibile a risolvere qualsiasi richiesta del 
cliente”.

Qual è il vostro rapporto con il quartie-
re? “La nostra è una farmacia di famiglia, 
un’istituzione nel panorama del quartiere. 
La clientela è la stessa, c’è sempre stata. Cer-
chiamo sempre di essere disponibili per ac-
contentarla. Si suppone che venga in farma-
cia abbia un problema o un dubbio, anche 
se qui non ci sono solo i farmaci, ma anche 
prodotti per l’igiene quotidiana, per neonati 
e un’area riservata alle creme beauty. Il no-
stro obiettivo è quello di aiutare il cliente in 
tutto. Cerchiamo di farlo sentire a suo agio 
con la nostra atmosfera familiare, ciò che 
adesso purtroppo non si trova più nelle far-
macie in quanto sono tutte multinazionali”.

Ci sono clienti storici che frequentano 
la farmacia? “Si, la nostra farmacia è fre-
quentata da molti clienti storici. Noi siamo 
un punto di riferimento per loro; alcuni, che 
continuano a venire ogni giorno, hanno 94 
anni. Molti che continuano a venire da me 
conoscevano mia madre e mi hanno vista 
crescere da quando avevo due anni”.

Oltre all’attività caratteristica della 
farmacia, dal pun-
to di vista sociale, 
organizzate even-
ti per la comuni-
tà? “Tutti ormai san-
no che qui all’Isola 
46 durante le festi-
vità come carnevale, 
Natale o Halloween, 
organizziamo sem-
pre un evento per 
grandi e piccoli. Alle-
stiamo spesso infat-
ti delle attività per 
rendere felici i bam-
bini. Chiamiamo un 
animatore e propo-
niamo giochi per 
intrattenere i ragaz-
zi, come una vera e 
propria festa di com-
pleanno. Questo è il 
nostro contributo 
per la comunità. 
Rispetto anche alle 
grandi catene di far-
macie noi siamo ra-
dicati nel quartiere, 
ci teniamo e quindi 
cerchiamo anche di 

di Filippo Turco restituire un po’ di quello che ci dà. Questa 
è la nostra chiave, il motivo per cui i nostri 
clienti continuano a venire da noi contenti 
del servizio che offriamo”.

Come percepite il confronto con la 
competitività in questo settore? “Sin-
ceramente, non credo che si possa fare un 
paragone. Stiamo trattando una formica 
contro un elefante. Noi cerchiamo sempre di 
accontentare il cliente, di offrire un servizio 
di qualità, sperando che torni con il sorriso, 
come noi lo abbiamo nei loro confronti. Pro-
prio questo legame con il quartiere ci rende 
diversi dalle grandi catene, la nostra politica 
consiste nell’aiutarci l’uno con l’altro come 
una grande famiglia”.

Avete progetti futuri per la farmacia? 
“Al momento non ci sono progetti: nei miei 
sogni ci sarebbe un’espansione ma al mo-
mento non è possibile. Rimarremo quindi 
così come siamo, anche perchéé credo che i 
nostri clienti ci vogliano bene per quello che 
siamo, un’attività di quartiere”.
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Amici cari, spettacolo memorabile quel-
lo che si è svolto Sabato 15 Febbraio al 

CSP. Tutto è andato per il verso giusto.

Le esibizioni proposte hanno suscitato 
“Suggestioni” (che era anche il titolo 
della serata) e interesse nel numeroso 
pubblico intervenuto.
Comincerei quindi col ringraziare il duo 
Sharp - Souls (Fabiana e Piero) che ci ha 
deliziato con l’esecuzione di alcuni brani 
musicali di successo suonati e interpretati 
con rara maestria.
Un bravo particolare va al giovane atto-
re Lorenzo Guadalupi per il breve ma 
intenso brano sulla figura di Roger Keith 
Barrett, fondatore e leader dei Pink Floyd 
dal 1965 al 1968 quando, a causa della sua 
sempre più continua alienazione dovuta 
all’uso di droghe, dovette abbandonare il 
gruppo.
Bravo ancora al simpaticissimo Cristofer 
Ambrosetti, artista poliedrico, già pittore 
eccelso ma apprezzato ieri nella veste di 

b) Susy e Arnaud per averci raccontato il 
loro sforzo incessante nei progetti di aiuto 
in terra d’Africa e nel nostro paese.
c) Marina “storica” quanto fedele e indi-
spensabile presenza nelle retrovie dello 
spettacolo.
d) Eterna infine è la riconoscenza che tut-
ti noi dobbiamo offrire al CSP, che rego-
larmente ci accoglie con affetto e totale 
collaborazione. Grazie Anna, grazie Paolo, 
grazie Raffaele.

Con ciò vi saluto e vi rimando tutti in esta-
te per la prossima “Bottega del Dubbio”.
Vito Sgro

brillante e divertente prestigiatore.
Cosa aggiungere poi sul giornalista, sto-
rico e magnifico interprete delle vicende 
dei nostri giorni Marco Gasparini che ci 
ha inchiodati alle sedie con i suoi racconti 
di guerra e di efferate crudeltà del passato 
e dei giorni d’oggi.
Grazie ancora alle colleghe Hélène Da-
nesi pediatra e Marta Testa medico di 
famiglia che ci hanno regalato il loro pun-
to di vista, in un rapido e vivace dibattito 
col pubblico, sul grande cambiamento 
che sta avvenendo nel mondo della sani-
tà territoriale.
Una nota finale vuole poi ricordare e rin-
graziare alcune 
persone: 
a) L’amica Rossa-
na Mezzabarba, 
autrice di una rac-
colta di poesie, che 
non è potuta inter-
venire per proble-
mi di salute ma di 
cui è stata letta una 
breve lirica in dia-
letto romanesco. 

EVENTO SABATO 15 FEBBRAIO 2025
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come centro di aggregazione delle popo-
lazioni preromane residenti sulle colline e 
nelle campagne vicine: il territorio, infatti, 
fu frequentato in modo assai intenso già 
dalla media età del bronzo, con insedia-
menti su posizioni forti, al culmine di rilie-
vi che dominavano le sottostanti pianure 
e le vie naturali di comunicazione. L’aper-
tura della via Flaminia, tracciata fra il 220 
e il 219 a.C., rappresentò un momento di 
grande sviluppo per le popolazioni limi-
trofe; i traffici che si svolgevano lungo 
l’arteria furono di stimolo al trasferimento 
delle popolazioni verso le zone da essa at-
traversate. Con ogni probabilità in questa 
fase sorse il centro di Carsulae.

DOMENICA 13 aprile:
PASS. ARCHEOLOGICA 

PANTHEON E HADRIANEUM
Il Pantheon rappresenta, da più di duemi-
la anni, l’espressione massima della gloria 
di Roma. La sua storia si lega in maniera 
indissolubile allo sviluppo della città eter-

Per informazioni: eventi@gliarcheonauti.it - oppure Stefania - Tel. 3316004082

Di seguito, il calendario delle attività:

16 MAR
2025

13 APR
2025

SITO 
ARCHEOLOGICO 

DI CARSULAE 
(TR)

PASS. 
ARCHEOLOGICA 

PANTHEON E 
HADRIANEUM

Extra
Moenia

Frammenti
di Roma

ASSOCIAZIONE 
CULTURALE GLI 
ARCHEONAUTI

L’Associazione culturale Gli Archeonauti 
prosegue le proprie esplorazioni con 

una visita fuori città, ad un interessante 
sito archeologico e con una passeggiata 
nel Campo Marzio meridionale, alla ri-
scoperta di due monumenti simbolici di 
Roma. In dettaglio, le date per i prossimi 
appuntamenti di marzo e aprile 2025.

DOMENICA 16 marzo:
SITO ARCHEOLOGICO

DI CARSULAE (TR)
La città romana di Carsulae nacque lun-
go la via Flaminia ed in funzione di essa, 

na di cui è immagine nei secoli. Il Panthe-
on fu ispirazione dei più grandi architetti 
del Rinascimento, tanto che Raffaello volle 
farne il luogo del proprio riposo eterno.
Situato a pochi passi dal Pantheon, il 
Tempio di Adriano, noto anche come Ha-
drianeum, è uno dei migliori esempi di 
architettura romana classica. Fu commis-
sionata dall’imperatore Adriano nel 145 
d.C. per onorare la memoria della sua de-
funta moglie, Vibia Sabina, e completata 
sotto il regno del suo successore, Antoni-
no Pio, nel 153 d.C.

CENTRO SOCIALE 
POLIVALENTE

Gruppo Ascolto 
della Musica

Programma per gli incontri di
marzo / aprile 2025

La musica al CSP presenta
due appuntamenti:

Giovedì 27 marzo alle ore 16.00

Appuntamento dedicato all’opera lirica, 
con un incontro su Norma, nella quale l’in-
tensità delle passioni si unisce al sublime 
lirismo di Bellini con risultati memorabili.

Giovedì 10 aprile alle ore 16.00

Torna la grande musica sinfonica con il 
Concerto per pianoforte e orchestra n. 1 di 
Čajkovskij, uno dei brani più impegnativi 
dell’Ottocento per il solista, che però non 
è unicamente un brano spettacolare o di 
effetto.

Gli incontri hanno una durata di
90 minuti e inizieranno alle ore 16.00

Proseguono le diverse attività della no-
stra associazione. Continuiamo a pro-

grammare e poi realizzare eventi che toc-
cano diversi aspetti della cultura, dell’arte 
e della vita contemporanea.
La musica è sempre un tema assai presen-
te nei nostri programmi, e lo sarà anche 
nelle prossime settimane, sia all’Audito-
rium di Santa Cecilia con un concerto di 
Beatrice Rana (che includerà tra l’altro il 
bellissimo Concerto in sol di Maurice Ra-
vel) sia con un concerto alla Nuvola, di-
retto da Germano Neri. Ma poi ci saranno 
conferenze sulla botanica, sulla Intelligen-
za Artificiale (IA), sulla storia delle religioni, 
il cinema e così via. Abbiamo previsto an-
che una visita al Palazzo papale di Castel 
Gandolfo.
Altre idee sono in fase di completamento 
per le settimane successive e verranno co-
municate successivamente. Tutti gli even-
ti con date, orari, luoghi, referenti, numeri 
di telefono e e-mail sono disponibili sul 
“calendario” mensile, che viene di solito 
pubblicato il 15 del mese precedente, af-
fisso in bacheca, spedito via e-mail ai Soci, 
pubblicato sul sito del CSP.

MARZO

APRILE

Ven 14

Ven 21

Mer 26

Ven 28

Sab 29

Mar 1

Ven 4

Dom 6

R. Valenti

D. Di Stasi

Liliana

A. Conti

Gina

Raffaella

Giuseppe

Dina

Il giubileo
degli alberi

L’intelligenza
artificiale

Gita a
Castelgandolfo

Storia delle
religioni

B. Rana a S. Cecilia 
(ore 18:00)

“Parliamo
di cinema”

In corso di
definizione

Concerto alla
Nuvola (ore 11:00)

Per info: Giuseppe Menzio - Tel: 347 3738360
giuseppe.menzio@fastwebnet.it



AMBIENTE e CASE GREEN  Presente e Futuro
L’iter che ha l’obbiettivo voluto dalla Direttiva Europea, cioè, ridurre le emissioni di gas serra, migliorare la qualità dell’aria che re-
spiriamo e ridurre la dipendenza dal gas; inizia con il 2025 e sarà un anno cruciale per la “transizione energetica” in quanto si avvia 
la prima fase della normativa europea che prevede il divieto dell’uso dei combustibili fossili per il riscaldamento domestico entro il 
2040. In sostanza, caldaie, stufe e altri impianti a gas non potranno più essere prodotti dalle aziende costruttrici e di conseguenza 
commercializzati a partire da quella data. Anche se il divieto viene fissato nel 2040, la transizione come è logico che sia, anche per 
gli aspetti economici, avverrà con fasi graduali, mediante step intermedi.
Il primo partirà appunto già nel 2025, segnando l’inizio di una nuova era per il riscaldamento domestico. Quanto previsto, cioè 
la completa eliminazione dei combustibili fossili in tutti gli edifici determinerà un impatto significativo sulle famiglie italiane e in 
Europa, dove si contano 100 milioni di immobili residenziali, responsabili del 48% dei consumi energetici e in rapporto di più di 
un terzo delle emissioni dei gas serra. 

LE VARIE FASI PER L’ADDIO AL GAS NELLE ABITAZIONI
• 2025 -Stop agli incentivi sulle caldaie a gas, da quest’anno non sono più concessi incentivi, bonus, sconti o agevolazioni fiscali 

per l’acquisto e l’istallazione di generatori a combustibili fossili.

        Chi vorrà potrà farlo sino al prossimo step ma senza aiuti statali.

• 2028 – Il consumo energetico negli edifici residenziali dovrà essere ridotto del 16% mediante la riqualificazione, ristrutturazio-
ne degli immobili meno efficienti. Gli edifici della pubblica amministrazione dovranno essere i primi ad eliminare in maniera 
totale l’uso dei combustibili fossili. 

• 2035 – Tutti gli edifici residenziali in tutta Europa, dovranno raggiungere almeno il 23% di riduzione. 
• 2040 – Non si potranno più istallare nelle nuove costruzioni, fornelli e altri impianti a gas.   

ECCO COME CI RISCALDEREMO NEI PROSSIMI ANNI
Il futuro del riscaldamento non fa rima con gas: ma tecnologicamente sarà più innovativo, sostenibile e decisamente efficiente.
Il gas naturale che ci ha scaldato e continua a scaldarci è arrivato al capolinea. Sebbene meno inquinante del carbone e del pe-
trolio, produce enormi emissioni di CO2, per questo le istituzioni incentivano alternative in continua evoluzioni come le pompe di 
calore, teleriscaldamento o caldaie ad idrogeno. 
Una delle soluzioni più promettenti è indubbiamente rappresentata dalle POMPE DI CALORE, macchine che estraggono calore 
dall’aria, dall’acqua o dal terreno per riscaldare gli edifici, gli ambienti con un’efficienza straordinaria.
Funzionano con energia elettrica, che si ottiene da fonti rinnovabili come il solare o l’eolico senza produrre emissioni dirette.
L’impianto può essere predisposto per l’acqua calda e il riscaldamento, così da provvedere anche alla termoregolazione degli 
ambienti, oppure acqua calda e il condizionatore per garantire anche il raffrescamento degli immobili, sempre più soggetti all’au-
mento delle temperature ambientali. 

FUNZIONAMENTO DELLE POMPE DI CALORE 
• Si basa sul principio della termodinamica, in generale viene prevista:
• Unità esterna simile a quella classica del condizionatore.
• Un serbatoio interno per l’accumulo per l’acqua calda.
• Il collegamento all’impianto idraulico per la distribuzione dell’acqua a   tutto l’immobile.
• Il collegamento all’impianto elettrico per il funzionamento delle pompe di calore.

Il sistema non richiede interventi altamente invasivi - in sostanza: 

• Predisporre l’unità esterna delle dimensioni non più ingombranti del motore del condizionatore classico.
• Installare il serbatoio di accumulo interno.
• Sfruttare l’impianto idrico esistente.

Il funzionamento parte proprio all’esterno dell’abitazione: ipotizzando di utilizzare un apparecchio ad
aria, abbiamo un evaporatore che assorbe il calore presente nell’ambiente. Quest’ultimo viene
indirizzato ad un compressore, che genera vapore ad alta temperatura, a sua volta convogliato
ad un condensatore. A questo punto, l’energia termica generata viene trasferita all’acqua che,
raggiunte temperature oscillanti tra i 50 e 60 gradi è raccolta e in un serbatoio e poi distribuita. 
Questa tipologia di impianto registra una riduzione dei costi del 50 o 60 % sulle bollette. 
L’efficientamento energetico rappresenta dunque una straordinaria opportunità per la
sostenibilità ambientale e sociale, con forti risparmi economici.
Ricordo sempre che il nostro staff operativo è a vostra disposizione per consulenze
e interventi di riqualificazione.    

Ing. Marco Barchesi        G.A. Impianti S.r.l.
EDIL SEFA - srls - Impresa edile

Tel. 335.5816466 - gfportello@gmail.com
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di entrate per effettuare i pagamenti men-
sili dei suoi fornitori. Inoltre, il pagamento 
della rata quadrimestrale viene effettuata 
in quattro rate mensili, facilitando così, 
con questa “rateizzazione” non onerosa, 
l’esborso degli importi dovuti. Invitiamo 
tutti coloro che non hanno ancora aderito 
a venire presso i nostri uffici (Via Demo-
stene 1) per compilare il modulo di ade-
sione. A tutto il resto penseremo noi!

AUTOMAZIONE IMPIANTO
DI IRRIGAZIONE (STEP 2)

Forti dell’esperienza dello scorso anno, e 
soddisfatti per i miglioramenti apportati 

INFORMAZIONI 
DAL CONSORZIO DI 

CASALPALOCCO - marzo 2025
Informazioni dal Consorzio di Casalpa-

locco – marzo 2025

CONVOCAZIONE ASSEMBLEA
GENERALE ORDINARIA 2025 

Informiamo i Sigg.ri Consorziati che il 
Consiglio di Amministrazione, il giorno 
Sabato 7 giugno 2025 alle ore 08.30, ha 
convocato, in seconda convocazione, l’an-
nuale assemblea consortile presso la sala 
del Cinema della Parrocchia di S.Timo-
teo, Via Apelle – Casal Palocco. In questa 
assemblea si voterà anche per il rinnovo 
del Consiglio di Amministrazione e del 
Collegio dei Sindaci, sulla base di liste che 
contengono i candidati per il Consiglio e 
per il Collegio dei Sindaci. Ogni lista do-
vrà contenere il nominativo di cinque 
candidati per la nomina a consigliere di 
amministrazione e di sei candidati per la 
nomina a sindaco di cui tre effettivi e tre 
supplenti. Le liste dei candidati dovranno 
essere depositate presso la Segreteria del 
Consorzio entro le ore 12.00 del 28 marzo 
2025. La copia completa del regolamen-
to per l’Elezione degli Organi Collegiali e 
i moduli per la presentazione delle liste 
sono disponibili nella Home page del sito 
del Consorzio: (https://consorziocasalpa-
locco.it).

POSTA CERTIFICATA

Il Consorzio di Casalpalocco ha da tempo 
attivato una Casella di Posta Elettronica 
Certificata che può rendere più facile e 
snella la comunicazione. Invitiamo tutti 
i Consorziati, in possesso anche loro di 
Posta Elettronica Certificata (PEC), a co-
municarci il proprio interesse a ricevere 
in modo certificato convocazioni assem-
bleari, atti, documenti, etc., evitando file 
e perdite di tempo all’Ufficio Postale, nel 
caso la raccomandata non abbia potuto 
essere consegnata direttamente all’inte-
ressato. Il nostro indirizzo PEC è: consor-
ziocasalpalocco@pec.it

DOMICILIAZIONE PAGAMENTI

A partire dalla sua introduzione, nel set-
tembre 2018, oltre il 30% dei consorziati 
ha aderito al servizio di domiciliazione 
bancaria delle rate consortili (RID). La 
domiciliazione bancaria è una modalità 
di pagamento semplice e sicura, evita di-
menticanze e perdite di tempo; è inoltre 
di grande utilità anche per il Consorzio, 
che riduce così la mole di lavoro ammini-
strativo e si assicura un più regolare flusso 

all’irrigazione dei pratoni, il CDA ha affida-
to alla ditta Linea Verde Nicolini l’appalto 
per realizzare la seconda fase dell’auto-
mazione dell’impianto di irrigazione. Si 
tratta di una delle opere di ammoderna-
mento ed efficientamento degli impianti 
che questo Consiglio sta portando avanti 
negli ultimi anni al fine di migliorare le 
prestazioni energetiche ed impedire l’ob-
solescenza delle infrastrutture.
I lavori commissionati quest’anno, vanno 
a completare l’automazione dell’intera 
area del ‘turno A’, ovvero quella che va dal 
confine Nord del quartiere (via dei Pesca-
tori), Via di Casalpalocco, Via di Macchia 
Saponara e Via Pindaro fino alla via Cristo-
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foro Colombo.
Complessivamente, sono stati installati 
198 nuovi pozzetti di derivazione con-
tenenti una elettrovalvola dotata di mo-
dulo di comunicazione via radio. Questa 
moderna tecnologia permette il controllo 
a distanza e la programmazione di ogni 
singola valvola, consentendo quindi una 
razionalizzazione dei tempi di irrigazio-
ne con ricadute positive sia in termini di 
consumi che di benessere dei nostri pra-
ti. L’automazione dell’impianto consente 
inoltre di poter programmare le irrigazio-
ni notturne, permettendo ai palocchini 
una completa fruizione delle aree verdi 
nelle ore diurne.
Già dallo scorso anno, il risparmio di acqua 
consentito dall’impianto automatizzato, 
unitamente all’aumentata capacità del va-
scone di accumulo, ha permesso di avere 
solo due interruzioni giornaliere nell’ero-
gazione di acqua irrigua da circa 90 minuti 
l’una contro le tre interruzioni da 2 ore e 
mezzo, come accadeva negli anni prece-
denti. Il progetto si concluderà il prossimo 
anno, con l’automazione dell’impianto ir-
riguo estesa a tutto il comprensorio.

Le attività principali svolte dai nostri 
operai nei mesi di gennaio / febbraio 
2025 sono state: 

• Riportato a quota la terra dell’aiuola 
di Via Dei Pescatori angolo Via Di Sa-
ponara con il ripristino di due chiusini 
della fognatura consortile.

• Ripristinata caditoia in Via Nicanore 
di Alessandria angolo Via Alessandro 
Magno.

• Eseguito scavo per posizionare cavi-
dotto per l’illuminazione pubblica in 
Via Asclepiade e in Via Temistocle – 
Isola 29.  

• Tolte radici sul passo carrabile e ripri-
stinato con asfalto a freddo in Via Ari-
stonico di Alessandria 97.

• Eseguito l’allaccio di 2 contatori per 
l’acqua irrigua in Via Eupoli 126.

• Pulizia con auto-spurgo da fanghi e 

sabbie del sollevamento di Via Diade. 
• Ripristinato chiusino della cameretta 

di sezionamento impianto irriguo in 
Via Pericle.

• Ripristino a quota di due chiusini del 
sollevamento fognario 1-2 in Via Ales-
sandro magno angolo Via Solone. 

• Riposizionati a quota altri 5 chiusini 
della fognatura principale che passa 
sulle sponde del canale Palocco in Via 
Teocrito. 

• Riparate varie rotture causate dai la-
vori di ripristino stradale su tubazio-
ni dell’impianto di irrigazione su via 
Alessandro Magno.

• Sostituzione di alcuni contatori e sa-
racinesche di acqua irrigua.

• Lavori di preparazione fondo e pare-
ti della vascona acqua irrigua per la 
posa in opera del telo per l’imperme-
abilizzazione.

Principali interventi di manutenzione ordinaria e
straordinaria eseguiti a gennaio / febbraio 2025
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Ad un anno dall’inizio dalla consegna 
del cantiere, (tempo contrattualmen-

te previsto inizialmente per la conclusione 
dei lavori) sembra ancora lontana la fine 
delle opere che il Municipio ha appaltato 
per il rifacimento del manto stradale lun-
go le principali arterie del quartiere, Viale 
Alessandro Magno e Viale Gorgia di Leon-
tini. Complessivamente, a nostro parere, 
è stato realizzato solo il 30% dei lavori: ad 
esempio, siamo ancora a metà del lavoro 
di sostituzione dei cigli nella carreggiata 
esterna di V.le A. Magno, per non parlare 
dei lavori su V.le Gorgia di Leontini che di 
fatto devono ancora partire, avendo sosti-
tuito circa solo il 20/25% della cigliatura.
Tuttavia, proprio mentre stiamo scriven-
do questo articolo, frutto anche delle 
molteplici sollecitazioni fatte dal CdA del 
Consorzio ai vari uffici e amministrazioni 
competenti del X Municipio, la ditta ha 
ripreso la fresatura della carreggiata inter-
na di V.le A. Magno e nulla osta che possa 
completare in pochi giorni la fresatura di 

• Ripristinato il troppo pieno della va-
sca di recupero acqua per l’irrigazio-
ne.

• Pulizia dei cestini e cartacce almeno 2 
volte la settimana.

• Ripristino di alcune buche su tutto il 
comprensorio di Casal Palocco con 
asfalto a freddo.

registrato la volontà di accelerare quanto 
più possibile il lavoro e di terminarlo al più 
tardi, entro il prossimo mese di Giugno 
2025. Attendiamo fiduciosi.

tutta la carreggiata fino all’incrocio con 
Via di Casalpalocco.  Nell’ultimo incontro 
avuto il 27 Gennaio u.s. con i rappresen-
tanti della ditta e del Municipio, abbiamo 

Aggiornamenti sul rifaci-
mento del fondo stradale 
delle due strade comunali
(Viale A. Magno e V.le Gor-

gia di Leontini)



Consulta le otre 260 proposte immobiliari di zona in esclusiva 
                      nel nostro sito WWW.REMAX.IT/BLU  e le oltre 1500 proposte esclusive su Roma

BLU U N A  G R A N D E  S Q U A D R A  A L  V O S T R O  S E R V I Z I O

BLU

G

Cristiana SPIRITI 
Broker Owner 

+39 347 829 6326

SEGUICI SU              E SU               RE/MAX BLU CON OLTRE 6.000 FOLLOWER

CASALPALOCCO
Trattativa riservata
Villa di circa 380 mq, 
giardino angolare con 

piscina. 3 grandi 
camere matrimoniali 
con 3 servizi. Al piano 

sottostante zona 
living, garage e 

palestra.

INFERNETTO
€ 429.000

Villa quadrifamiliare 
di 160 mq. circa, con 

salone, cucina, 4 
camere e 3 bagni, si 
trova all’interno del 

comprensorio 
residenziale «Valle 

dell’Eden».

www.remax.it/21901013-238 A1

www.remax.it/21901142-77

G

A1 E

G F

G

Federico VIGO
Broker Titolare

+39 348 771 7801 

Scansiona il QR code per 
accedere al nostro sito e 

visionare tutti i nostri immobili.

AXA
Trattativa riservata
Villa unifamiliare di 
380 mq. interni con 
giardino di 800 mq. 

circa e piscina. 
Completamente e 

finemente 
ristrutturato.

www.remax.it/21901097-69

CASALPALOCCO
€ 590.000

Villa quadrifamiliare 
su 4 livelli, giardino 

angolare con affaccio 
sul parco e piscina. 

Dotata di salone, 
cucina con tinello, 4 

camere, 3 bagni e 
piano S1 sbancato.

www.remax.it/21901013-281

INFERNETTO
€ 489.000

Villa bifamiliare su 
due livelli fuori 
terra di 230 mq. 
circa immersa in 
un parco di 1000 
mq. Completa la 
proprietà un box 

auto e diversi 
posti auto interni.www.remax.it/21901013-282

INFERNETTO
€ 570.000

Villa bifamiliare di 
300 mq. circa 

divisa in tre unità 
abitative con 

ampio giardino e 
posto auto.

www.remax.it/21901096-172

CASALPALOCCO
Trattativa riservata

Prestigiosa villa 
unifamiliare 3 livelli 

350 mq. ristrutturata 
e dotata di grandi 

confort quali: piscina, 
box privato.

www.remax.it/21901013-284

G

CASALPALOCCO
€ 690.000

Prestigiosa villa di 300 
mq, completamente 

ristrutturata su 
quattro livelli. 
Completano la 

proprietà un giardino 
angolare, un box auto. 
Possibilità di divisione 

in più unità.www.remax.it/21901025-237



Alessio 
PIETROBONO

339 7473179

AXA
06/52.36.47.85 (8 linee r.a.) 

Via Eschilo 72s – Centro Commerciale - Primo piano
Orario continuato dalle 09:00 alle 20:00

Fabrizio
BISCARI

347 6545688

Giada 
CARTOLANO

348 3049461

Massimiliano
DE ANGELIS
388 9387680

Galleria Commerciale - Primo piano
Via Eschilo 72s - 06/52.36.47.85

UFFICIO 500MQ CENTRO ESCHILO 

Alessandra 
VETTURINI
393 8756390

Michal
HALFON

348 8550691

Christian 
CARLOTTI
389 9419456

Arianna
CARTOLANO
340 7429236

G G

Fabrizio BISCARI propone in vendita

www.remax.it/21901143-157
€ 225.000

AXA
Bilocale di 85 mq. su 
due livelli con salone, 

cucina abitabile, 
camera e bagno due 
terrazzi ed un posto 

auto scoperto.

G

G A4 G

B F

Alessio PIETROBONO propone in vendita

www.remax.it/21901121-46
€ 359.000

CASALPALOCCO
Rondò superiore con 

terrazza panoramica di 
100 mq. Grande parco 

condominiale, campi da 
tennis, da basket e 

piscina condominiale.

G

F B B

F G E

G E G

Alessio PIETROBONO propone in vendita

www.remax.it/21901025-236
€ 130.000

AXA
Alle «TERRAZZE DEL 

PRESIDENTE» 
bilocale posto al 3° 
piano con balcone e 

posto auto incluso nel 
prezzo.

Alessio PIETROBONO propone in vendita

www.remax.it/21901025-229
€ 385.000

AXA
Quadrilocale di 140 

mq. disposto su 2 livelli 
con giardino di 300 mq. 
circa con possibilità di 

parcheggiare 3 
automobili.

Cristiana SPIRITI propone in vendita

www.remax.it/21901183-32
€ 190.000

INFERNETTO
Duplex superiore di 

75 mq. all’interno del 
complesso «Parco di 
Plinio» con box auto 

e posto auto 
scoperto.

Cristiana SPIRITI propone in vendita

www.remax.it/21901160-131
€ 339.000

CASALPALOCCO
Villa bifamiliare di 

ampia metratura con 
giardino perimetrale. 
Disposta su 3 livelli 
di cui 2 fuori terra.

Massimiliano DE ANGELIS propone in vendita

www.remax.it/21901074-150
€ 235.000

AXA
Duplex superiore di 85 
mq. con salone, cucina 
abitabile, due camere e 
due bagni. Completa la 

proprietà un posto 
auto scoperto.

Roberto TARONI propone in vendita

www.remax.it/21901147-17
€ 210.000

INFERNETTO
Duplex superiore di 
68 mq. composto da 

salone con angolo 
cottura, 2 camere 

mansardate, 2 bagni 
e 2 balconi.

Cristiana SPIRITI propone in vendita

www.remax.it/21901160-134
€ 325.000

INFERNETTO
Villetta a schiera 

disposta su 3 livelli 
composta da soggiorno, 

cucina abitabile, 3 
camere, 2 bagni e 

giardini fronte retro.

Michal HALFON propone in vendita

www.remax.it/21901142-78
€ 485.000

MALAFEDE
Villa di 300 mq su 4 

livelli con 
dependance di 60 

mq, garage e 
giardino di 1000 mq.

Alessio PIETROBONO propone in vendita

www.remax.it/21901025-234
€ 289.000

CASALPALOCCO
Trilocale ristrutturato 

di 75 mq al 1° piano 
con ascensore. 

Composto da salone 
con cucina a vista e 
terrazza, bagno e 2 

camere.

Massimiliano DE ANGELIS propone in vendita

www.remax.it/21901074-152
€ 259.000

ACILIA
Trilocale posto al piano 

rialzato con accesso 
indipendente e 

giardino pavimentato 
di 40 mq. Cantina e un 

posto auto coperto.

Cristiana SPIRITI propone in vendita

www.remax.it/21901013-266
€ 280.000

ACILIA
Attico di 85 mq. 

finemente ristrutturato 
con salone, cucina 

arredata, 2 camere, 2 
bagni e terrazzo 

angolare di 60 mq. 

Cristiana SPIRITI propone in vendita

www.remax.it/21901096-168
€ 410.000

AXA
Villino di nuova 

costruzione su due 
livelli fuori terra di 95 

mq. circa con 2 camere, 
2 bagni e ampio 

giardino con piscina. 

Alessandra VETTURINI propone in vendita

www.remax.it/21901097-79
€ 520.000

MADONNETTA
Unifamiliare di 268 
mq con giardino e 

piscina. Salone 
doppio con camino, 
cucina abitabile, 5 
camere, 5 bagni e 

cantina.

Roberto TARONI propone in vendita

www.remax.it/21901147-18
€ 159.000

INFERNETTO
Bilocale di 51 mq. con 

soggiorno e angolo 
cottura, camera 

matrimoniale, bagno, 
balcone e ampio 

terrazzo.

Giada CARTOLANO propone in vendita

www.remax.it/21901053-1242
€ 265.000

ACILIA
Trilocale posto al 

secondo piano con 
ascensore. Salone, 
cucina abitabile, 2 
bagni, cantina e un 

posto auto.

Cristiana SPIRITI propone in vendita
AXA

Nel prestigioso 
complesso “La Pineta” 
all’Axa, appartamento 
bilivelli angolare con 

giardino. Piscina 
condominiale. 

www.remax.it/21901013-287
€ 520.000
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Partiti i lavori per la nuova scuola a Via 
Agatarco. Sono iniziati i lavori per la co-
struzione della nuova scuola in via Agatar-
co, a Casal Palocco, su un’area preceden-
temente occupata da vecchi prefabbricati 
usati negli anni ‘60 per il quartiere resi-
denziale.

Le vecchie strutture erano inadeguate, 
troppo piccole e prive di una mensa per 
garantire il tempo pieno scolastico. La 
nuova scuola, che ospiterà 120 bambini, 
includerà una mensa per il servizio a tem-
po pieno, molto richiesto dalle famiglie. Il 
progetto, finanziato con 1,978 milioni di 
euro dal Piano Nazionale di Ripresa e Re-
silienza (Pnrr), prevede una superficie di 
circa 5.000 metri quadrati. Sarà composta 
da quattro aule di 54 metri quadri ciascu-
na, una palestra e locali per la cucina e la 
mensa. L’edificio sarà costruito con tecno-
logie moderne per garantire il comfort e 
l’efficienza energetica, riducendo i costi di 
manutenzione e migliorando la salubrità 
degli ambienti.

Ostia: orrendo incidente tra due auto. 
Un incidente stradale ha coinvolto due 
veicoli, uno dei quali una pattuglia della 
Polizia di Stato, a Ostia. L’incidente è avve-
nuto su viale delle Repubbliche Marinare, 
all’altezza di via Giovanni Garau, vicino al 
parco dedicato a Simone Renoglio, il vigi-
le del fuoco morto nel 2003. La pattuglia 
della Polizia, in servizio con la numerazio-
ne Roma 13, ha colliso con una Fiat 500. 
Dopo l’impatto, la volante ha continuato 
la corsa e si è fermata contro alcune auto 
parcheggiate. Tre persone sono rimaste 
ferite nell’incidente. Sul posto sono inter-
venuti i soccorsi del 118 e i Vigili del Fuoco 
per gestire la situazione e prestare assi-
stenza ai feriti.

Federico Riva campione italiano nei 
1.500 e 3.000 metri Indoor. Federico 
Riva ha dominato i Campionati Italiani As-
soluti Indoor ad Ancona, conquistando il 
titolo nei 1500 e nei 3000 metri. Nei 1500 
metri, l’atleta palocchino delle Fiamme 
Gialle ha fermato il cronometro a 3’54”37, 
precedendo Simone Valduga e Joao Bus-
sotti. Successivamente, nei 3000 metri, ha 

Operazione contro lo spaccio all’Infer-
netto: arrestati due uomini grazie al fiu-
to del cane Faro. La Polizia del X Distretto 
Lido ha messo in atto un’operazione con-
tro lo spaccio di droga nell’area dell’Infer-
netto, con l’aiuto dell’unità cinofila e del 
cane Faro. Dopo aver seguito per diverse 
ore una coppia di cinquantenni con pre-
cedenti per droga, gli agenti hanno effet-
tuato un controllo e una perquisizione do-
miciliare nell’appartamento della coppia. 
Grazie al fiuto infallibile di Faro, sono stati 
scoperti circa 80 panetti di hashish, un 
chilogrammo di marijuana, materiale per 
il confezionamento e 12.000 euro in con-
tante, nascosti in contenitori per il vino 
nel box auto. Nonostante la coppia avesse 
cercato di mascherare la droga con il vino, 
Faro non è stato ingannato. I due sono sta-
ti arrestati per detenzione ai fini di spaccio 
e l’arresto è stato convalidato in udienza. 
L’operazione fa parte dei controlli mirati 
per contrastare il traffico di sostanze stu-
pefacenti nella zona.

50ª edizione della Roma Ostia: vitto-
ria di Gideon Rop e dominio keniota. 
Gideon Rop ha vinto la cinquantesima 
edizione della Roma Ostia, completando i 
21.097 km con un tempo di 58’49. La gara, 
caratterizzata da una giornata ideale con 
vento grecale favorevole, è stata domina-
ta dal keniano, che ha imposto il suo ritmo 
decisivo al 13° km, dopo il quale è rimasto 
in testa. Il suo tempo rappresenta il terzo 
migliore nella storia della corsa, anche se 
non può essere omologato ufficialmente 
per una questione regolamentare legata 
alla lieve discesa del percorso. Al secon-
do posto si è classificato il suo connazio-
nale Cosmas Boi, con 59’27. Tra le donne, 
la vittoria è andata alla keniana Ludwina 
Chepnegetich, che ha fermato il cronome-
tro a 1h08’20, seguita da Monica Chebet, 
seconda con 1h09’07. La competizione ha 
confermato ancora una volta il dominio 
keniota nella celebre mezza maratona ro-
mana.

Matteo Gigante ha disputato il tabel-
lone principale di Indian Wells. Un altro 
importante traguardo raggiunto in carrie-
ra da Matteo Gigante. Il palocchino è riu-
scito a superare le qualificazioni del pre-
stigioso Masters 1000 di Indian Wells, uno 
degli appuntamenti più importanti del ca-
lendario tennistico internazionale, dispu-
tato in Nord America. ‘Giga’ si è imposto 
sullo statunitense Mitchell Krueger (6-4 
6-2) e sull’olandese Botic van de Zand-
schulp (7-5 6-0) per staccare il biglietto 
per il main draw e muovere la classifica in 
vista dei prossimi appuntamenti. 

Federico Riva - Foto crediti: Grana/FIDAl

Gideon Rop. Foto Crediti: La Presse

Foto crediti: Canale Dieci

vinto con un tempo di 7’57”12, battendo 
Francesco Guerra e Pietro Pellegrini.
Questi trionfi consolidano ulteriormente il 
suo ruolo di punto di riferimento nel mez-
zofondo italiano, dopo una stagione 2024 
già ricca di successi, tra cui vittorie nei 
1500 e 3000 metri sia indoor che all’aper-
to. Con queste doppiette, Riva ha dimo-
strato la sua straordinaria forma e prepa-
razione, confermandosi uno dei migliori 
atleti italiani della specialità.

Foto Crediti: Luca Baldissera 
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POLO INFANZIA BILINGUE 0-6POLO INFANZIA BILINGUE 0-6
CASAL PALOCCOCASAL PALOCCO

Outdoor education

Teatro, musica e yoga

Laboratori pomeridiani 0 - 6

Nido estivo e centri estivi

Feste ed eventi

Corsi di inglese pomeridiani 0 - 6

Convenzioni specialisti pediatrici di zona e attività sportive

Via di Casal Palocco, 7Via di Casal Palocco, 7  

+39 393 975 2196

asilocasalpalocco@crescereinsieme.org

NUOVA GESTIONE

ISCRIZIONI APERTEISCRIZIONI APERTE

Scopri la struttura e il progetto educativoScopri la struttura e il progetto educativo  

LOCALI RISTRUTTURATILOCALI RISTRUTTURATI

Settimane diSettimane di  
AMBIENTAMENTO GRATUITOAMBIENTAMENTO GRATUITO

Vieni a trovarciVieni a trovarci
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“Nel passato di una persona c’è sempre 
qualcosa che lascia un segno. La vita è una 
palestra che dà e toglie, un capitale da riem-
pire e che richiede il coraggio di mettersi alla 
prova e testare il proprio valore. Spesso il do-
lore e la necessità fanno scoprire doti e tratti 
della propria personalità che possono sfo-
ciare in qualcosa di buono”. Le parole della 
Signora Diana Martino, abitante di Casal 
Palocco e gestore di uno dei rifugi per 
animali più importanti della zona, sono 
forti e velate da una sincera commozione, 
silenziose testimoni di un passato diffici-
le e di una rinascita nel nome dell’amore. 
Poter contare su persone come lei è una 
grande ricchezza per una comunità forte 
e unita. 

Quando e come è nato il tuo amore 
per gli animali? “All’età di quattro anni un 
cliente di mio padre, che era un avvocato, mi 
regalò un cane lupo. Era un venerdì e la mia 
conoscenza dei numeri si limitava al 39, per-
ciò lo chiamai ‘Venerdì trenta dieci’, creden-
do dovessi dargli anche un cognome. Dopo 
il suicidio di mio padre venni isolata e la mia 
unica forza era Venerdì. Mandata in collegio 
fu però separato da me. La nostalgia per il 
mio cane fu una costante crescendo, una 
dolorosa mancanza, così quando iniziai a 
lavorare, decisi di aiutare i cani e i gatti che 
incontravo per strada, ogni volta che ne ave-
vo occasione. Ecco come nacque il mio amo-
re per gli animali”.

Ripercorrendo la tua vita, qual è il ri-
cordo più bello legato agli animali che 
conserva? “Avevo saputo che in Umbria c’e-
ra una cagnetta che aveva partorito, e per 
non incrementare il numero di cani, le sue 
cucciolate venivano uccise. Decisi di andare 
a prenderla con una mia amica e insieme 
la portammo a Ostia per farla sterilizzare e 
restituirla quindi al contadino suo proprie-
tario. Vederla allattare per la prima volta, 
dopo tanti cuccioli partoriti e mai cresciuti, 
è stata una grande emozione”.

Cosa ti ha spinta ad aprire il rifugio? 
Come è nato questo progetto? “Fare del 
bene ti porta a dare altro bene. Quando non 
avevo possibilità di tenere gli animali che 
salvavo, pagavo per affidarli a delle pensio-
ni. 24 anni fa ho preso in affitto un terreno, a 
Castel Fusano, poco distante da Palocco, ed 
è nata così la casa dei miei animali. Queste 
bestioline sono un bene sociale e mi dan-
no molta felicità, poiché donano un amore 
puro e senza giudizi. Questo progetto viene 
dal cuore e nasce da un puro amore”.

In questi anni hai ricevuto sostegno e 
aiuti? “Purtroppo, non ho sponsor né sov-
venzioni. Sono state fatte petizioni e raccolte 
tante firme, per aiuti concreti agli animali, 
come ospedali e mutue, eppure questi pro-
getti non si sono mai realizzati. Nonostante 
gli animali siano un grande indotto econo-
mico non è mai stato mostrato vivo interesse 
per la causa”.

Quali sono le maggiori difficoltà che 
riscontra nella gestione del rifugio? “Le 
maggiori difficoltà sono le spese mediche, 
ora molto salate, che comprendono cure, 
interventi e degenza. I casi di tumori sono 
molto diffusi anche tra gli animali più gio-
vani e richiedono interventi che al momento 
non posso sostenere; l’attesa peggiora ine-
vitabilmente le loro condizioni. Da cinque 
anni il rifugio non accoglie quindi nuovi ani-
mali. Trattandosi poi di un terreno in affitto, 
gli alberi colpiti da Cocciniglia non possono 
essere abbattuti e cadendo danneggiano le 
strutture del rifugio”.

Qual è il rapporto che ha con gli anima-
li del rifugio? Quanto tempo ci trascor-
re insieme? “Visito il rifugio ogni giorno, 
spesso ignorando la mia stessa salute. Ho vi-
sto nascere molti di questi animali e da loro 
ogni giorno imparo molto della vita. Sono 
per me un arricchimento non dei sostituti e 
mi hanno resa tanto serena”. 
C’è stata dall’apertura del rifugio una storia 
che l’ha particolarmente toccata e un lega-
me speciale con l’animale che l’ha vissuta? 
“Flox era un cagnolino nero che diedi in ado-
zione dopo averlo salvato da cucciolo. Dopo 
sei anni assieme alla famiglia affidataria, 
che a ogni suo compleanno visitavo o tele-
fonavo, Flox mi venne restituito. Non poten-

di Anastasia Di Bagno

Diana Martino,
ALLA SCOPERTA DELL’AMiCA DEGLi 

ANiMALi A PALOCCO

dolo tenere a casa lo misi in una pensione e 
lo andavo spesso a trovare. Dopo tanta diffi-
denza e tanto tempo, un giorno mi venne in-
contro con il suo pupazzo in bocca, come a 
dire ‘Giochiamo?’. Quel cane aveva sofferto 
molto e la sua storia mi ha colpito così tanto 
che cerco sempre di avere al rifugio un cane 
nero, un Flox, per ricordarlo”.

I cani e i gatti che ospita e che cura sono 
anche in cerca di una casa? “Gli animali 
che sono al rifugio possono essere adottati, 
ma faccio sì che avvenga sempre con mol-
ta prudenza. Dopo la vicenda di Flox, cerco 
sempre di conoscere prima le persone che 
accoglieranno i miei animali, di cui mi vo-
glio fidare”.

I nostri lettori come possono contribu-
ire ad aiutare e come possono contat-
tarla? “Vorrei che le mie parole non siano 
un invito ad aiutare, ma un incoraggiamen-
to a chi era già deciso a intervenire ma non 
ancora ad agire. Non è solo bontà, a volte è 
semplice contentezza ricevuta da questi ge-
sti e il veicolo per aiutare gli animali sono le 
persone. 
Offerte, cibo e legname sono regali molto 
apprezzati. Inoltre, la seconda domenica del 
mese, al mercatino delle terrazze espongo il 
mio artigianato al gazebo ‘Diana Martino’; il 
ricavato è destinato alle spese per il rifugio”.

Considerato il suo legame con il quar-
tiere, come pensa possa sostenerla?
“Vivo qui e molti volti sono a me conosciu-
ti. Anche la Gazzetta stessa mi conosce e ha 
pubblicato qualche mia storia. Confido nel-
la solidarietà delle persone che abitano qui. 
So bene che scegliere significa perdere, che 
scegliere una cosa fa perdere un’altra. Io ho 
scelto di perdere molto e non tutti hanno ca-
pito le motivazioni. Confido quindi nella fe-
licità delle persone di Casal Palocco, perché 
aiutare gli animali mi ha tolto molto eppure 
mi ha donato smisurata felicità”.

Ci sono molti modi per aiutare Diana 
e i tanti animali che ospita nel suo 

rifugio. Per ogni tipo di informazione, 
contattare il numero: 347 7490991.



POLISPORTIVA 23

N. 516 | marzo 2025

Subito dopo le festività natalizie i campi 
da tennis della Polisportiva hanno visto 

avvicendarsi ogni fine settimana nume-
rosi incontri relativi all’ormai tradizionale 
Campionato Invernale, che si svolge ogni 
anno in questo periodo. Tra le varie squa-
dre iscritte alla manifestazione, degne di 
nota sono state le prestazioni di tre squa-
dre che hanno superato il girone e si sono 
qualificate alla fase ad eliminazione diret-
ta. La prima (composta da Rossini, Cittadi-
ni, Pepe, Fortunato e Moglioni) impegnata 
nel torneo limitato alla quarta categoria 
maschile, ha superato imbattuta il giro-
ne eliminatorio, per poi arrendersi nella 
fase ad eliminazione diretta al T.C Segni 
per 10/8 al super tie-break del doppio di 
spareggio in una sfortunata giornata ca-
ratterizzata dalle numerose assenze. Nel-
la categoria limitata 4.4 femminile sono 
ben due le squadre che hanno superato 
la prima fase: quella composta da Falcone, 
Todini, Saitta, Ronco, Veroli e Tirotta, che 
si sono arrese al Nomentano e quella com-
posta da Sainato, Anibaldi, Gabella, Torto-
ra, Canciani ed Unali, la quale è in attesa di 
disputare la semifinale.

Torna la Serie D1 con obiettivi ambizio-
si. Sui campi della ‘Poli’ sono iniziati gli al-
lenamenti dei ragazzi della prima squadra 

IL TENNiS iN ‘POLi’ Si LASCiA L’iNvERNO ALLE SPALLE
E PREPARA iL RiTORNO iN SERiE D1

per l’ormai imminente campionato di D1 
pronto ad iniziare. Questo è un appunta-
mento importante per il circolo, che dopo 
vari anni può contare nuovamente su una 
squadra competitiva con l’ambizione di 
riconquistare nuovamente la Serie C che 
manca da ormai sei anni.
Sono tre i giocatori di seconda categoria 
che difenderanno i colori del club: Mirko 
Tromboni (2.8), Luca Colasanti (2.8) ed 
Emiliano Tariciotti, il quale forte di una 
passata classifica di 2.5 e dei tanti anni 
trascorsi in Polisportiva, dopo un periodo 

di inattività, ha accettato di rimettersi in 
gioco per essere utile alla causa. Altro gra-
dito ritorno è quello di Tommaso Bruno, 
anche lui ex giocatore di seconda catego-
ria che ha calcato i campi del circolo sin da 
piccolo. Completano la squadra Davide 
Morroni (3.2) e due soci storici del circolo: 
Pierfrancesco Fabiano ed il capitano Mat-
teo Rossini. La manifestazione avrà il suo 
inizio domenica 16 Marzo: le porte sono 
aperte per accogliere i sostenitori che vor-
ranno dare il loro supporto alla squadra 
arancioblu. 
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di Francesco Petrucci

Tra la fine del 2022 e l’inizio del 2023 nel-
la zona di Ostia, frazione del comune di 

Roma, nasce l’Ostia 1884. Questa nuova 
realtà di natura calcistica (ma non solo…) 
prende forma grazie alla determinazio-
ne e allo spirito che contraddistingue un 
gruppo di amici fraterni, con una grande 
passione in comune. Ormai quarantenni, 
tornano a calcare il campo da gioco con 
la stessa voglia a vent’anni di distanza. 
L’ambito di riferimento, in particolare, è il 
calcio a 8; un fenomeno che in Italia non 
ha ancora raggiunto la notorietà che me-
riterebbe, ma grazie all’Ostia 1884 e molte 
altre società tale obiettivo sembra essere 
sempre più vicino.

La storia  Il nome “Ostia 1884” deriva dal-
la denominazione di un luogo che ha un 
significato speciale per i ragazzi fondatori 
del club, il parco XXV Novembre 1884 o 
più comunemente ‘Pietro Rosa’; allo stes-
so tempo è anche la data della nascita 
della parte moderna del quartiere, dopo 

la bonifica dei ravennati. Inoltre, un altro 
rimando a quest’ ultimo è dato anche dal 
logo che in giallo e nero ricalca la fisio-
nomia dell’anfiteatro presente all’interno 
del parco stesso. Una scelta di questo tipo 
porta con sé in dote la responsabilità di 
rappresentare un bacino d’utenza di am-
pia portata come quello di Ostia. 

Gli obiettivi  Questa squadra è nata con 
due scopi principali: il primo è quello di 
far riavvicinare coloro non più giovanissi-
mi a questo sport e il secondo è quello di 
far scoprire un’altra versione, migliore, di 
Ostia. Per provare a porre in secondo pia-
no criminalità e delinquenza, troppo spes-
so in passato sulle prime pagine dei gior-
nali, ciò che si vuole far emergere è una 
struttura sociale composta da elementi 
validi e per bene che nel quotidiano si oc-
cupano di ambiti molto diversi tra di loro 
come il giornalismo, l’avvocatura o quel-
lo delle forze dell’ordine; in fin dei conti, 
spesso sono le differenze che rendono an-
cora più coeso un gruppo.

Il campo  Nel corso del tempo sono arri-
vate delle buone risposte sul campo alter-
nate a qualche risultato meno esaltante. 
Il primo trofeo in bacheca è raggiunto in 
seguito ad un torneo amatoriale alla Ci-
sco Roma al Collatino; poi il debutto nella 
serie B della Lega Calcio a 8 con annesse 
prime, normali, difficoltà nell’approccio in 
questo nuovo mondo. La nomina del mi-
ster Matteo De Montis per la nuova anna-
ta ha permesso alla squadra di crescere e 
avere maggiore fiducia per l’avvenire. L’O-
stia 1884 non si è voluta fermare qui e la 
partecipazione al torneo Capofive presso 
l’Honey Soccer Club lo dimostra; qui, nel 
campo amatoriale, la squadra è guidata da 
mister Andrea Contorni, in continuità con 
l’anno passato e per consolidare il gruppo 
in vista di un futuro che potrà sicuramente 
regalare soddisfazioni, sempre riscontran-
dosi in quei valori di correttezza e rispetto, 
punti cardine sin dal primo giorno. 

Non finisce qui  Ci sono delle iniziati-
ve che rendono questo progetto ancora 
più speciale: dai due tornei over 40 che 
si svolgono durante l’estate e le vacanze 
natalizie, al calcetto amatoriale una volta 
alla settimana, fino ad arrivare agli immi-
nenti corsi da giornalista, direttore sporti-
vo ed allenatore. Occasioni importanti per 
coltivare le proprie ambizioni. La punta di 
diamante però, è il podcast su YouTube Il 
Club del Calcio, nel quale ci si confronta 
in compagnia di ospiti d’eccellenza: da 
Bruno Pizzul ad Arrigo Sacchi, passando 
per i campioni del mondiale ’82 come 
Franco Baresi e Francesco Graziani, fino ad 
arrivare a vere e proprie leggende come 
Roberto Baggio, che grazie ai loro aned-
doti arricchiscono un contenuto già di per 
sé molto gradevole. L’intraprendenza di 
alcuni ragazzi ha portato pian piano alla 
costruzione di una solida organizzazione 
collettiva che non solo vuole far avvicina-
re persone d’ogni età a questo sport ma 
che vuole lasciare il segno anche sotto 
l’aspetto culturale: due ambiti distanti ma 
che, per una volta, sembrano essere più 
vicini.

Ostia 1884
uNA PASSiONE SENzA ETà
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Le strade dell’Infernetto oggi ci portano 
a Venezia, città di musica e teatro, per 

conoscere da vicino due illustri composi-
tori italiani.

Antonio Lotti (1667-1740), uno degli auto-
ri più significativi del Barocco, è stato una 
figura fondamentale nella musica sacra e 
operistica del suo tempo. Lotti iniziò la sua 
carriera musicale come cantore aggiunto 
nel 1687, sotto la guida del celebre Gio-
vanni Legrenzi, perfezionandosi poi con 
Ludovico Fuga. Nel 1692 entrò nella Cap-
pella di San Marco, dove salì rapidamente 
di grado, diventando titolare al primo or-
gano nel 1704 e infine Maestro di Cappel-
la nel 1736. La sua produzione musicale 
spazia tra opere sacre, cantate, madrigali. 
La sua Missa Sapientiæ fu conosciuta e ap-
prezzata anche da Johann Sebastian Bach 
e Georg Friedrich Händel, che possedeva-
no copie delle sue partiture. La sua eredità 
musicale, sebbene in gran parte inedita, è 
testimoniata dalle sue composizioni sacre 
e dal suo impatto su generazioni successi-
ve di musicisti. 

Continuiamo, anche in questo numero, 
a passeggiare tra le vie che ci condu-

cono nella culla della cultura classica occi-
dentale: l’antica Grecia. 

Mirone di Eleutere, scultore greco atti-
vo tra il 480 e il 440 a.C., è stato uno dei 
principali esponenti dello stile severo. Ori-
ginario della Beozia e specializzato nella 
lavorazione del bronzo, fu influenzato dal-
la scuola peloponnesiaca e si trasferì ad 
Atene, dove realizzò opere per diverse cit-
tà. La sua creazione più famosa è il Disco-
bolo, rappresentante un atleta al culmine 
dello sforzo, simbolo del movimento ide-
ale e geometrico.

Callimaco di Cirene (310 a.C. – 235 a.C.) è 
stato uno dei poeti e filologi più impor-
tanti dell’età ellenistica. Proveniente dalla 
dinastia dei Battiadi, si trasferì ad Alessan-
dria, dove divenne una figura di spicco alla 
corte dei Tolomei.
Celebre per il suo lavoro di catalogazione 
della Biblioteca di Alessandria, redasse le 
“Pinakes”, un’opera enciclopedica che do-
cumentava gli scrittori greci.
Callimaco si distinse per la sua poesia ele-
gante e concisa, influenzando poeti latini 
come Virgilio e Orazio.
Tra le sue opere più importanti ci sono le 
“Aitia”, una raccolta di elegie sulle origini 
dei miti, e numerosi epigrammi e inni.
Con il suo stile raffinato, amava sperimen-
tare e rifiutava le forme poetiche lunghe 
e didascaliche a favore di una poesia più 
leggera e giocosa. La sua influenza è stata 
fondamentale nella definizione della poe-
sia ellenistica.

Ermanno Wolf Ferrari (1876 – 1948) è 
stato un compositore di grande talento, 
noto per il suo equilibrio tra la tradizione 
operistica e l’innovazione musicale. Con 
una formazione che lo portò tra Venezia 
e Monaco di Baviera, Wolf-Ferrari iniziò 
la sua carriera come maestro di coro, ma 
divenne celebre per le sue opere liriche. 
Il suo stile si ispirò a Mozart e Rossini, ma 

ESPLORANDO 
L’INFERNETTO

ESPLORANDO 
AXA: STRADE DA 

RACCONTARE

di Claudia Persia

di Claudia Persia

anche alla tarda esperienza di Verdi, come 
nel caso del Falstaff. Tra i suoi lavori più 
celebri figurano le opere basate sui testi 
di Carlo Goldoni, come Le donne curio-
se e I quattro rusteghi, che riflettono un 
raffinato equilibrio formale. Nei suoi ulti-
mi anni, si dedicò soprattutto alla musica 
strumentale, componendo lavori come la 
Suite Concertino per fagotto e orchestra e 
il Concerto per violino, che mantengono 
una cantabilità chiara e spontanea. Wol-
f-Ferrari ha lasciato un’eredità musicale 
apprezzata per la sua eleganza e la sua 
trasparenza.

Sebbene nessuna sua opera sia giunta 
intatta, copie romane testimoniano il suo 
successo. Altre sue sculture includono il 
gruppo Atena e Marsia e una serie di sta-
tue di divinità ed eroi mitologici.
Mirone influenzò profondamente l’arte 
greca, con un linguaggio che anticipava il 
naturale realismo dell’arte ellenistica.



CUriosità 27

N. 516 | marzo 2025

Monium è una Società di Consulenza Finanziaria (SCF) iscritta con matricola n. 625597 alla sezione 
delle Società di Consulenza Finanziaria dell’Albo Unico dei Consulenti Finanziari

Richiedi ora una

CONSULENZA FINANZIARIA 
INDIPENDENTE

+39 351 359 16 16 | g.pepe@monium.it | www.monium.it

I TUOI RISPARMI SONO 
AL SICURO?

Difendi i tuoi investimenti dal consiglio 
interessato di banche e intermediari finanziari



CINEMA28

N. 516 | marzo 2025

Dott.ssa AMALIA D’ANDREA
DERMATOLOGA

Dermatologia clinica
Mappa dei nevi (Epiluminescenza digitale)
Dermatologia estetica

Studio:
Via Pindaro, 28N - 2° piano int. 11 (AXA - Roma)
Tel.: 06.50915114 - Cell.: 339.2972000
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CINEMA TEATRO SAN TIMOTEO
La programmazione di MARZO - APRILE

Venerdì 21 marzo ore 21.00
e sabato 22 ore 15.30

10 GIORNI CON I SUOI
di Alessandro Genovesi,

con Fabio De Luigi, Valentina Lodovini

Carlo e Giulia si preparano a partire verso 
il Salento dove la figlia maggiore Camilla, 
ora diciottenne, vuole studiare e andare 
a vivere con Antonio, il fidanzatino pu-
gliese. Anche Tito e Bianca, gli altri figli di 
Carlo e Giulia, viaggiano con la famiglia: il 
primo, adolescente imbottito di pregiudi-
zi contro il Sud, mentre la piccola di casa 
farà amicizia con il fratellino di Antonio.
Ma a combinare più guai di tutti sarà Car-
lo. In più Giulia ha appena scoperto di 
essere di nuovo incinta a 45 anni suonati 
e lei e il marito dovrebbero ricominciare 
tutto da capo...

Sabato 22 marzo ore 21.00
e domenica 23 ore 15.30 e 18.30

ITACA - IL RITORNO
di Uberto Pasolini, con Ralph Fiennes, 

Juliette Binoche

Lettura potente di un’antica storia che 
oggi diventa una denuncia verso tutte 
le guerre. Ulisse torna ad Itaca e trova la 
residenza del re circondata dai proci che 
vorrebbero sposare la regina per impos-
sessarsi del trono.
Penelope prende tempo tessendo di gior-
no una tela che di notte disfa. Suo figlio 
Telemaco, convinto che il padre non tor-
nerà a Itaca e che abbia altrove un’altra 
donna e un’altra famiglia, vorrebbe che 
la madre scegliesse un pretendente e po-
nesse fine all’assedio dei proci.
Ma Penelope è devota al marito, anche se 
le attenzioni di Antinoo, l’unico preten-
dente che sembra davvero innamorato 
di lei, non le sono del tutto indifferenti. 
Ulisse si traveste da mendicante e il resto 
è storia…

Sabato 29 marzo ore 18.30
“Il passo dei sogni - Rassegna in 35mm”: 50° 

anniversario

FANTOZZI
Luciano Salce, con Paolo Villaggio,

Anna Mazzamauro

Primo capitolo dell’intramontabile saga 
con protagonista il ragionier Ugo Fantoz-
zi. Non c’è nulla che vada bene al povero 
impiegato della Megaditta, concentrato 
di tutte le disgrazie umane; qualsiasi av-
venimento della vita, dal più grave, al più 
grande al più piccolo, finisce male.
Ma lui riesce sempre a venirne fuori, con 

Venerdì 4 aprile ore 21.00
e sabato 5 ore 15.30

IL SEME DEL FICO SACRO
di Mohammad Rasoulof, con Soheila

Golestani, Missagh Zareh

Venerdì 28 marzo ore 21.00
e sabato 29 ore 15.30

A COMPLETE UNKNOWN
di James Mangold, con Timothée

Chalamet, Edward Norton

Il film sul musicista Bob Dylan, che ha otte-
nuto 8 candidature agli Oscar, è basato sul 
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libro di Elijah Wald “Dylan Goes Electric!” e 
approvato da Dylan stesso. 1961.
Al capezzale di Guthrie, cantante folk in 
fin di vita, si presenta un ragazzo del Min-
nesota, Robert Zimmerman, che si fa chia-
mare Bob Dylan. Woody e l’amico Seeger 
lo ascoltano suonare e capiscono di avere 
a che fare con un talento raro.
Dylan si fa strada e diviene un artista folk 
adorato per la sua capacità di unire la mu-
sica a temi di protesta.
Si lega a Sylvie Russo, ma la tradisce con 
Joan Baez, altro talento folk. Fino al 1965, 
anno della svolta “elettrica” e abbandona 
i testi impregnati di messaggi politici in fa-
vore di un lirismo surreale. 

Sabato 29 marzo ore 21.00
e domenica 30 ore 15.30 e 18.30

IL MIO GIARDINO PERSIANO
di Maryam Moghaddam,

con Lili Farhadpour, Esmaeel Mehrabi

Vedova da una trentina d’anni, la settan-
tenne Mahin non ha mai voluto risposarsi 
e da quando la figlia è partita vive sola a 
Teheran nella sua grande casa con giar-
dino. Stanca della solitudine, dopo un 
pranzo con le amiche che l’hanno spinta a 
cercare la compagnia di un uomo, Mahin 
avvicina l’anziano tassista Faramarz. L’in-
contro inaspettato si trasformerà per en-
trambi in qualcosa d’indimenticabile.

generosità e infantile candore. Il film è 
l’adattamento dei racconti scritti dallo 
stesso Villaggio e contenuti nel romanzo 
omonimo.
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Sabato 12 aprile ore 18.00
“Il passo dei sogni - Rassegna in 35mm”: 60° 

anniversario

TUTTI INSIEME
APPASSIONATAMENTE
di Robert Wise, con Julie Andrews,

Christopher Plummer

Festeggia con noi il 60° compleanno del 
film. La storia vera di Maria Augusta Trapp 
e la sua famiglia. A Salisburgo, nel 1938, 
Maria, un’orfana entrata da poco come 
novizia in un convento di suore ha, per l’e-
poca, una vivacità tale da lasciare qualche 
dubbio su una reale vocazione.

sinossi tratte da
www.mymovies.it

Sabato 5 aprile ore 21.00
e domenica 6 ore 15.30 e 18.30

IL NIBBIO
di Alessandro Tonda, con Claudio
Santamaria, Sonia Bergamasco

La storia di Nicola Calipari, Alto Dirigente 
del SISMI, che ha sacrificato la propria vita 
per salvare quella della giornalista Giu-
liana Sgrena. Febbraio 2005. Calipari sta 
partendo per una vacanza con la moglie 
e i figli, quando viene richiamato a Roma 
perché Giuliana Sgrena de Il Manifesto è 
stata rapita a Baghdad. Per 28 giorni Ca-
lipari, soprannominato “il Nibbio”, dovrà 
fare la spola fra l’Iraq e la dirigenza dei 
Servizi Segreti. Il ricordo dell’uccisione del 
giornalista Enzo Baldoni, avvenuta sem-
pre in Iraq l’anno precedente, è ancora fre-
sco e doloroso, e Calipari farà di tutto per 
assicurarsi che quella storia non si ripeta. 
Ma il destino, e l’incompetenza di certi 
uomini, non saranno altrettanto attenti e 
rispettosi nei suoi confronti.

Un film militante dall’estremo coraggio. 
Amin ha finalmente ottenuto, dopo due 
decenni di lavoro, la promozione che at-
tendeva: è addetto agli interrogatori e 
spetta a lui rinviare dinanzi al giudice gli 
accusati per una condanna certa.
Ha una moglie e due figlie che studiano. 
La maggiore ha un’amica che viene sfigu-
rata durante una manifestazione.
Come aiutarla senza farlo sapere al padre? 
Per di più l’arma che è stata consegnata 
ad Amin al momento della promozione 
scompare da casa e lui rischia il carcere se 
non la si trova.

Venerdì 11 aprile ore 21.00,
sabato 12 ore 15.30 e 21.15 e

Domenica 13 aprile ore 15.30 e 18.30

FOLLEMENTE
di Paolo Genovese, con Claudio

Santamaria, Vittoria Puccini

Romeo è tenero e romantico, Valium fol-

le e paranoico, Eros arrapato e sensuale, il 
Professore razionale e giudicante. No, non 
sono esseri umani, ma le personalità che 
abitano la mente di Piero, insegnante di 
Storia e Filosofia divorziato e intenziona-

to a rimettersi in gioco con le donne, ma 
scottato dalle delusioni del passato. Giu-
lietta è romantica e sognatrice, Trilli istin-
tiva e sexy, Alfa ideologica e disciplinata e 
Scheggia irrazionale e istintiva.
E anche loro sono parti della personali-
tà di Lara, donna single reduce dalla re-
lazione infelice con un uomo sposato, 
vorrebbe un partner affidabile, ma trova 
amori senza futuro. Lara e Piero si incon-
trano, si piacciono, ma sono impegnati ad 
ascoltare le voci interiori delle loro rispet-
tive personalità. Riusciranno a zittire quel 
chiacchiericcio incessante e a trovare una 
relazione finalmente appagante?

Cinema Teatro San Timoteo
Via Apelle 1, Casal Palocco - Biglietto 5 euro

Programmazione aggiornata su segreteria telefonica: 0650916710 - Facebook - Instagram - www.cineteatrosantimoteo.com

La madre superiora decide quindi di far-
le fare un periodo di attività all’esterno 
come istitutrice dei sette figli di un rigido 
e vedovo comandante di Marina…
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La voce degli studenti del Liceo Statale 
Democrito si è fatta sentire un’altra vol-

ta. Il 4 e il 5 marzo, infatti, durante le ore 
scolastiche, si sono tenuti i Saturnali. In 
queste due giornate gli alunni hanno or-
ganizzato corsi e lezioni non solo per ap-
profondire le materie di programma, ma 
anche per apprendere argomenti nuovi e 
poco conosciuti. Sono esperienze come 
questa che spesso aiutano gli studenti a 
capire cosa li appassiona e come iniziare 
ad orientarsi nella realtà universitaria o 
nel mondo del lavoro. Dietro a questa ini-
ziativa, oltre all’interesse di tutta la scuola, 
c’è soprattutto l’impegno dei quattro rap-
presentanti d’istituto che hanno lavorato 
sul progetto mesi prima che si realizzasse. 

Filippo Turco, studente del quinto anno 
e uno dei quattro rappresentanti del Li-
ceo Statale Democrito, ci ha spiegato con 
chiarezza lo scopo e la gestione delle due 
giornate, oltre a raccontarci le difficoltà e 
gli ostacoli affrontati.

I Saturnali, bloccati nel 2019, sono ri-
partiti al Liceo Statale Democrito solo 
l’anno scorso. Cosa sono e come si sono 
svolti quest’anno? “I Saturnali sono un 
progetto portato avanti da noi ragazzi in 
collaborazione con i professori che ha come 
obiettivo quello di modernizzare la didatti-
ca. In questi due giorni si è passati infatti da 
una didattica frontale ad una didattica in-
vece orientativa, che ha l’obiettivo di aiutare 
lo studente a capire cosa gli interessa e cosa 
gli piacerebbe fare nel suo futuro.

Per quest’anno abbiamo scelto come date il 
4 e il 5 marzo. La prima e la sesta ora sono 
ore di lezione normali, mentre le altre sono 
state suddivise in due turni da un’ora e 45 
minuti dove i ragazzi hanno potuto parteci-
pare ai corsi proposti iscrivendosi tramite un 
link che abbiamo messo a disposizione.
Abbiamo raccolto circa 48 corsi, tra cui 
anche alcuni con ragazzi che sono aiutati 
da professori, che quindi fanno sì che resti 
un’attività di qualità. Inoltre, ci sono stati 
molti esterni che ci hanno dato il loro sup-
porto per usufruire di questo spazio e veni-
re da noi e strutturare anche loro dei corsi. 
Tra questi possiamo citare lo stesso direttore 
della Gazzetta di Casal Palocco che ha svol-
to un corso di giornalismo, oppure una psi-
cologa che già da diversi anni viene da noi e 
tiene delle lezioni sulle emozioni, sull’amore 

TORNANO i SATuRNALi
AL LiCEO STATALE DEMOCRiTO

L’INTERvISTA A fILIPPO TuRCO, RAPPRESENTANTE 
D’ISTITuTO DEL LICEO STATALE DEMOCRITO

di Marco Dana
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DEMOCRiTO:
CORSi ExTRA 
fiNANziATi
DAL PNRR

o sull’importanza dell’educazione”.

Ci sono corsi proposti che ti hanno col-
pito? “Ce ne sono tanti che mi interessano, 
tra questi un bellissimo corso, tenuto da un 
mio compagno di classe e a cui io ho parte-
cipato l’anno scorso, su economia e finanza. 
È molto interessante perché si pensava di 
renderlo più interattivo rispetto alla scorsa 
volta, fornendo ad ogni studente un compu-
ter in modo tale da costruire un portafoglio 
digitale per ciascuno e fare una sorta di si-
mulazione con i vari investimenti.
Sono sicuro che riuscirà ad insegnare facen-

Al liceo statale Democrito nell’anno sco-
lastico 2024/25, grazie ai fondi stanziati 

dal PNRR (Piano Nazionale di Ripresa e Re-
silienza) sono iniziati diversi corsi in orario 
extrascolastico. Alcuni di questi, proposti 
ai ragazzi, erano per l’insegnamento del-
la lingua inglese (B1, B2, C1) oltre a quelli 
delle materie STEM (Science, Technology, 
Engineering and Mathematics), gaming di 
base e avanzato, linguaggi di programma-
zione e digital storytelling. Tali corsi sono 
tenuti da professori del Liceo Democrito o 
da docenti esterni qualificati. Inoltre, tutti 
gli studenti che hanno frequentato questi 
corsi e hanno seguito almeno il 75% del-
le ore riceveranno un attestato del corso. 
Intervistati per la Gazzetta, diversi ragazzi 
hanno dato la loro opinione sull’esperien-
za.

Come è stato gestito il corso? “Il corso 
era ben strutturato e gestito da due profes-

do affidamento sulla pratica. Altri moduli 
interessanti sono stati un corso di lingue in 
arabo, con anche i diversi aspetti della cul-
tura araba e mediorientale, oppure un altro 
ancora sulla storia e gli armamenti della 
Seconda guerra mondiale, a cui mi iscrive-
rei sicuramente. E per finire abbiamo avuto 
una serie di corsi incentrati sui laboratori, 
come quello sulla radio o sui visori VR, che 
si occuperanno più di sfruttare strumenti o 
servizi della scuola per sviluppare lezioni più 
interattive”.

Come vi siete organizzati dal punto di 

soresse dell’Università di Tor Vergata, che, 
pur avendo un programma abbastanza 
vasto, sono riuscite a gestire le lezioni in 
modo tale che fossero sempre chiari i con-
cetti principali. Per quanto invece riguarda 
gli argomenti stessi, erano molto diversi tra 
loro e perciò difficili da ricordare. Il corso mi 
ha sicuramente dato molto, ma io stesso 
lo scelsi per capire se biologia sarebbe mai 
stata un’opzione da prendere in considera-
zione per il mio futuro, e, sotto questo punto 
di vista, è stato perfetto. Infatti, racchiudeva 
ogni aspetto del lavoro di un ricercatore, 
dallo studio, ai macchinari fino agli esperi-
menti in laboratorio” 

Qual è stata la parte più interessante o 
divertente del corso? “L’apice del corso, 
però, è stata di certo l’attività di laboratorio 
finale, dove la pratica si sostituiva alla teoria 
è il tutto diventava più interattivo e quindi 
anche più interessante”. 

Marco
Eri già familiare con i concetti o hai 
imparato qualcosa di nuovo? “Ho parte-
cipato al corso di fisica digitale e devo dire 
che è davvero bello. Mi manca un’ultima 
lezione, ma finora sono state tutte quante 
eccezionali. Il professor Santini del Demo-
crito è molto bravo e anche se sono al se-
condo anno di Liceo, grazie a lui ho capito 
argomenti del triennio. Inoltre, è stato anche 
divertente prendere i dati attraverso degli 
esperimenti nella vita reale e poi riportarli 

vista della sicurezza? “Il regolamento 
che abbiamo strutturato per i saturnali 
era già stato approvato l’anno scorso dal-
la Polizia di Stato; perciò, era molto serio 
e valido e lo abbiamo ripreso quest’anno 
con alcune modifiche.  Per la prenotazio-
ne abbiamo sviluppato un meccanismo 
per contrastare l’overbooking, in quanto 
alcuni corsi rischiavano di essere prenotati 
da troppe persone e non avremmo potu-
to gestire al meglio gli spazi.
Non sembra molto, ma abbiamo risolto 
problemi che invece potrebbero rovinare 
tutta l’esperienza a molti studenti.” 

sul computer per fare calcoli e grafici”.

Davide
A che corso hai partecipato conoscevi 
già gli argomenti trattati? “Io ho parte-
cipato al corso di Arduino tenuto dal profes-
sore Luigi Bianchi dell’Università di Tor Ver-
gata. Arduino è una scheda programmabile 
che può essere collegata a diversi sensori o 
led, e svolge la stessa azione sempre nello 
stesso tempo, perciò, ha diverse applicazioni 
anche nella sanità dove serve la precisione 
al millisecondo. Le prime lezioni sono state 
molto teoriche ma comunque utili. Io sto 
frequentando il corso con degli amici e su 
consiglio del mio professore di matematica 
e fisica, ma prima di questo corso non cono-
scevo nulla di Arduino e ancora adesso c’è 
molto da imparare”. 

Qual è stata la parte più interessante o 
divertente del corso? “La cosa che più mi 
è piaciuta del corso Arduino è la possibilità 
di portare a casa propria la scheda Arduino. 
Questo mi ha permesso di lavorare anche in 
autonomia a casa mia. In questo momento 
ho iniziato a programmare, per conto mio, 
un ‘mini-videogioco’ su una griglia lumino-
sa di led e con un Joystick controllo una luci-
na che si sposta”. 

Stefano

di Stefano Calcaterra
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L’area verde di Acilia definita come ‘Po-
sto del cuore’ da molti cittadini risulta 

tra gli spazi candidati nel Fondo ambien-
te italiano, l’unico finora, che l’ammini-
strazione Gualtieri abbia messo a bando. 
Infatti, negli anni di abbandono, questo 
spazio ha subito atti vandalici e incendi, 
che caratterizzano un inno allo spreco, ma 
anche una risorsa che i cittadini chiedono 
di valorizzare.
Appunto, chi abita ad Acilia e nelle zone 
limitrofe desidera che il parco torni un 
luogo di bellezza, di libertà e di svago che 
è stato anni fa. A fronte delle aspettative 
dei cittadini, il Campidoglio aveva deciso 
di lanciare un bando di gara andato però 
deserto. Infatti, l’intenzione del comune 
era quella di riportare nell’area verde una 
piscina coperta, delle attrezzature sporti-
ve, un farmer’s market, una pista per fare 
jogging e poi, ovviamente, un parco cit-
tadino. Tuttavia, questo progetto non è 
stato preso in considerazione e il bando è 
stato disertato. Nel frattempo, alcuni resi-
denti, con degli striscioni, hanno fatto ca-
pire che è tempo di agire per non perdere 
un prezioso spazio, e soprattutto che non 
gradiscono la decisione dell’amministra-
zione per aver respinto il bando.
Sono stati affissi tre striscioni sulla recin-
zione dell’area verde, in via di Macchia 
Saponara, che mettono in chiaro quale 

Il quartiere di Casal Palocco ha accolto 
la storica Roma-Ostia Half Marathon, 

che il 2 marzo 2025 ha celebrato il suo 
50º anniversario. La gara, considerata la 
mezza maratona più importante d’Italia, 
è partita come sempre dall’EUR e si è svi-
luppata lungo la via Cristoforo Colombo, 
attraversando anche Casal Palocco prima 
di raggiungere il traguardo sul lungomare 
di Ostia. La comunità locale è stata al lavo-
ro per rendere speciale questa edizione. 
Lungo il percorso sono stati allestiti punti 

sia la posizione dei residenti sul destino 
del parco e che ribadiscono e rafforzano 
alcuni principi fondamentali per preser-
vare l’integrità del parco e garantire il 
benessere della comunità. I residenti, in-
fatti, sono costretti a convivere con una 
pesante condizione di degrado, in quanto 
precedentemente prevedeva sette edifici, 
con ristorante, asilo nido, sala bar, impian-
to sportivo, attività educative e numerosi 
campi sportivi.

di ristoro e spazi dedicati ai tifosi, mentre 
associazioni e residenti hanno organizza-
to iniziative per coinvolgere adulti e bam-
bini, promuovendo lo sport e il benesse-
re. Per celebrare i 50 anni della corsa, gli 
organizzatori hanno previsto una mostra 
speciale all’interno del ‘Village’, dove sono 
stati ripercorsi i momenti più emozionanti 
della gara, dai record battuti ai grandi at-
leti che hanno reso celebre l’evento. Sul 
fronte della viabilità, il Comune di Roma 
ha predisposto un piano di gestione del 
traffico, con deviazioni e chiusure tempo-
ranee di alcuni tratti della via Cristoforo 

Ora invece si trova in condizioni di ab-
bandono e l’amministrazione, dopo aver 
revocato il bando, dichiara inoltre di valu-
tare anche progetti con diverse destina-
zioni d’uso rispetto a quelle previste nel 
progetto originario e che prevedono la 
parziale demolizione di alcuni manufatti 
esistenti. A questo, ancora oggi, si batto-
no i residenti con raccolte firme e mani-
festazioni, per riqualificare il cosiddetto 
Polmone verde di Acilia’.

Colombo, comprese le zone di passaggio 
a Casal Palocco. I residenti sono stati in-
vitati a consultare il sito del Comune per 
tutti gli aggiornamenti.
A partecipare sono stati circa 13.000 at-
leti, tra professionisti e amatori, pronti a 
percorrere i 21 km che separano Roma 
dal mare. Casal Palocco, con il suo spirito 
sportivo e la sua comunità attiva, ha avuto 
un ruolo chiave in questa edizione specia-
le della Roma-Ostia, sostenendo i corrido-
ri lungo il loro percorso verso il traguardo.

IL PARCO DELLA MADONNETTA
E LA bATTAGLIA DEI CITTADINI

ROMA-OSTIA 2025:
LA MEzzA MARATONA DEI 50 ANNI

HA ATTRAvERSATO CASAL PALOCCO

di Giulia Corsetti

di Gabriele Marfoli Galdiero
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LA GAZZA LADRA Annunci dei lettori Sezione:

Attenzione: usare solo questo modulo o copia di esso. Un solo annuncio per modulo.
Indicare la Sezione della Gazza ladra nella quale l’annuncio deve apparire

Scrivere a stampatello, una lettera per casella, lasciando uno spazio tra le parole.

tel

REGOLAMENTO PER LA
PUBBLICAZIONE DEGLI AVVISI

1- La Gazzetta di Casalpalocco accetta 
avvisi da pubblicare sulla rubrica «La 
gazza ladra» su richiesta dei lettori, sen-
za limitazione di numero.
2- Gli avvisi vanno compilati solo sugli 
appositi moduli disponibili presso la 
segreteria della Polisportiva, scrivendo 
chiaramente a stampatello e lasciando 
uno spazio vuoto tra le parole. Ogni av-
viso deve essere strettamente limitato 
in un solo modulo. Scrivere il proprio 
nome e cognome con il settore nel quale 
va inserito sul retro del modulo.
3- La rubrica è strettamente riservata 
alle richieste/offerte di bene e servizi tra 
privati. Sono pertanto esclusi gli avvisi 
di negozi e strutture commerciali, studi 
professionali, laboratori artigiani, ecc.
4- I moduli compilati vanno consegnati 
solo alla segreteria entro il termine di 
raccolta pubblicato in ogni numero del-
la Gazzetta all’ultima pagina.
5- Tutti gli avvisi non rispondenti alle 
norme vengono automaticamente scar-
tati. Si prega di evitare comunicazioni o 
solleciti telefonici.
6- La Gazzetta non assume responsabili-
tà sul contenuto degli avvisi.

CITARE IL SETTORE!
Preghiamo gli inserzionisti di

segnalare, nell’apposito modulo stan-
dard della «Gazza ladra», il settore 
(Arredamento, Auto moto bici, Lavori 
diversi, Lezioni varie, Lezioni lingue 
straniere, Varie, Immobiliari) nel quale

desiderano far apparire l’avviso.
Ripetiamo ancora la necessità di

scrivere IN MODO INTELLEGIBILE e 
in stampatello, lasciando uno spazio

vuoto tra le parole. Non inviare
inserzioni per posta elettronica.

Per la pubblicazione degli annunci del-
la Gazza Ladra, la Polisportiva richiede 
un contributo alle spese di stampa 
della rivista: 12 euro per gli annunci 
immobiliari e di 6 euro per tutti gli altri.

LAVORI VARI
Disponibile per visite mediche, ospedali, 

scuola, per accompagno adulti
e bambini. Tel: 348 6947786

Autista economico per ogni dove.
Gradito messaggio WhatsApp.

Tel: 349 5353987

Aeroporto, Metro, Stazione, Ospedali, 
Cliniche, ovunque, accompagno per

ogni esigenza. Italiano, 51 anni.
Tel. 339 3049993

Signora offresi per accompagnare
bambini ed adulti scuola visite mediche

Tel. 349.5774497

Cerco lavoro part-time e
lungo orario Badante e notte.

Tel. 320.2651940

Srlilankese con esperienza
di pulizia e stirare cerco lavoro.

Tel. 338.1560646
LEZIONI

Ingegnere informatico esperto per assi-
stenza e lezioni computer. Prezzi modici. 

Tel. 3383606792

Insegnante plurilaureata in materie
umanistiche impartisce lezioni

ogni livello.
Tel: 339 1446420

Laureata in fisica impartisce lezioni di
matematica (medie e superiori) anche

a domicilio. Prezzi modici.
Tel: 338 7876258

Docente liceo impartisce lezioni
matematica, fisica, chimica.

Anche universitari.
Tel. 338 7300372

Laurea magistrale in matematica, lezioni, 
analisi, informatici, geometria.

Tel. 357 4216369

Insegnante matematica fisica economia 
aziendale temi esame anche online

Luca - Tel. 327 7320705 - 338 6316103

Laureata offresi come Tutor
apprendimento primaria medie.

Tel. 349.5774497

UNA FIRMA
PER AIUTARE

LA POLISPORTIVA
Puoi destinare il

5x1000
della tua IRPEF
a favore della
A.P.D. Palocco

Scrivi questo codice
nell’apposito spazio

della Tua
dichiarazione dei redditi

80052010586



coldwell banker
best real estate

06.52363885 - 06.52356589

conosci il giusto valore della tua casa?
non affidarti ad una valutazione online!
con le nostre competenze professionali a tua
disposizione un sopralluogo e una analisi di
mercato dettagliata, avrai una valutazione e un
piano di marketing personalizzato per la tua casa.

Via Cardano - Appartamento in duplex superiore su

due livelli, soggiorno con angolo cottura, due

camere, due bagni, terrazzo e posto auto scoperto.

� 195.000 C.I.G. -ipe 175,00

Via D. Pietri (Ostia) - Appartamento al primo piano

di ca 130 mq, salone doppio, cucina abitabile, 2

camere, 2 bagni, balcone e terrazzo.

� 289.000 C.I.G. -ipe 175,00

Via delle Quinqueremi (Ostia) - Appartamento di

ca 90 mq al terzo piano, salone, angolo cottura,

due camere, un bagno e terrazzo di ca 15 mq.

� 299.000 C.I.G. -ipe 175,00

Via Anassarco - Appartamento bilivelli con salone

triplo, cucina a vista, 2 camere (con possibilità di

ripristinare la terza), 2 bagni e balcone.

� 350.000 C.I.G. -ipe 175,00

Via A. Olivieri - Villino quadrifamiliare su tre livelli

di cq 160 mq, salone, 2 cucine, 4 camere, 4 bagni,

sala hobby, giardino e posto auto con colonnina.

� 399.000 C.I.G. -ipe 175,00

� 465.000 C.I.G. -ipe 175,00

Via S. Candido - Villa quadrifamiliare con salone

doppio, cucina, 6 camere, 4 bagni, sala hobby,

terrazzo, balcone, giardino e box quadruplo.

� 658.000 C.I.G. -ipe 175,00

Via G. Bertoni - Villa quadrifamiliare con salone,

cucina a vista, 5 camere, 4 bagni, seminterrato

sbancato, terrazzo, giardino e box auto triplo.

� 795.000 C.I.G. -ipe 175,00

Via Pericle - Villa unifamiliare su unico livello di ca

155 mq, salone doppio, cucina, 3 camere, 2 bagni,

terrazza di ca 70 mq e giardino di ca 700 mq.

� 825.000 C.I.G. -ipe 175,00

Via Alcmane - Villa Bifamiliare di ca 400 mq su

quattro livelli, salonea, cucina, 6 camere, 5 bagni,

sala hobby, giardino di ca 1000 mq e 4 posti auto.

� 930.000 C.I.G. -ipe 175,00

Via Prassitele - Villa unifamiliare di ca 620 mq su

quattro livelli, salone triplo, cucina tinello, 7

camere, 7 bagni, sala hobby, giardino con piscina

C.I.G. -ipe 175,00
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Punto Immobiliare Axa Palocco s.r.l.

P.le Filippo il Macedone, 112 - Roma 00124 | Tel. 06.52363885 - 06.52356589 | Email: bestre@cbitaly.it

BEST REAL ESTATE

Via Ippia di Elide - Villino caposchiera di ca 200

mq, salone, cucina, zona pranzo, 4 camere, 3

bagni, giardino di ca 3600 mq e box auto.
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Via Archippo - Appartamento di ca 65 mq, salone

con angolo cottura, camera, cameretta, bagno e

posto auto scoperto.

� 158.000 C.I.G. -ipe 175,00
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� 1.490.000




